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НАУКАНовости

мужчины теряют память 
быстрее женщин 
Как	отмечают	исследователи	из	клиники	
Майо,	ухудшение	памяти	является	есте-
ственной	частью	процесса	нормального	
старения	и	не	обязательно	означает,	что	у	
человека	развивается	болезнь	Альцгеймера.

Солнечное затмение 
покажут сегодня в интернете 
Пользователи	интернета,	лишенные	возмож-
ности	наблюдать	за	солнечным	затмением		
20	марта	вживую,	смогут	насладиться	им	
на	сайте	YouTube.	трансляцию	природного	
явления	проведет	канал	AXEeffectTV,	начало	-		
в	19.00	по	московскому	времени.

сПорт

Состоится открытое первенство 
Ульяновска по шахматам 
соревнования	пройдут	с	24	по	31	марта.	Участники	
первого	полуфинала	соберутся	в	средней	школе	№	86		
по	адресу:	ул.	Карбышева,	38.	второй	полуфинал	и	финал	
состоятся	в	клубе	«Дебют»	по	адресу:		ул.	Марата,	9.		
в	первенстве	города	могут	принять	участие	все	желающие	
вне	зависимости	от	имеющегося	разряда.
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Теперь ямы на дорогах Ульяновска 
можно будет увидеть заранее. 

Нелли ХачатряН  �

Молодогвардейцы и члены мото- и автоклубов города все-
рьез обеспокоены состоянием весенних дорог и решили помочь 
водителям увидеть ямы не только на дорогах, но и на картах. 

Ежегодно на ремонт российских дорог выделяются мил-
лионы бюджетных денег. Однако приходит весна и вместе со 
снегом «тает» уложенный полгода назад асфальт, превращая 
дороги в «минные поля». 

Если не залатать ямы, то хотя бы как-то их обозначить на 
дороге - такую цель перед собой поставила «Молодая гвардия» 
регионального отделения «Единой России». Вместе с авто- и 
мотообщественностью юноши и девушки с помощью свето-
отражающей краски выделили ямы на дорогах Ульяновска. 
Уже очерчены улицы Федерации, Карла Маркса, Нариманова, 
Марата, Урицкого. Мониторинг состояния дорог будет прово-

алёНа Дамбаева �

Уследить за ценниками в магазинах 
с начала этого года было непросто - так 
быстро они менялись. Увы, не в пользу 
покупателя. Однако в феврале ценовая 
ситуация на продовольственном рынке 
несколько стабилизировалась. 

Согласно данным статистики, за по-
следний месяц зимы индекс потреби-
тельских цен на продовольственные то-
вары по отношению к январю составил 
103,6 процента. В январе по сравнению с 
декабрем цены на продукты выросли на 
6,8 процента. 

- Цены на импортные составляющие 
себестоимости продуктов, выросшие из-
за удвоения курсов валют в декабре, в на-
стоящее время скорректировались. Это 
позволило зафиксировать стоимость мно-
гих продуктов на определенном уровне. 
Дальнейшего роста цен мы не ожидаем, 
- комментирует глава минсельлесхоза ре-
гиона Александр Чепухин. - Напротив, на 
протяжении последних трех недель мы ви-
дим снижение стоимости по ряду позиций 
- пусть небольшое, но это уже тенденция. 

И хотя поход за продуктами по-
прежнему бьет по карману обычных 
граждан, эта тенденция обнадеживает. В 
числе подешевевших товаров - свинина, 
колбаса, сливочное масло, молоко, яйца, 
томаты, гречка. Немалую роль в стабили-
зации цен на продукты в феврале оказа-
ло усиление внимания к ним со стороны 
контрольно-надзорных органов, а также 
проводимая министерством работа по 
организации продажи продуктов непо-
средственно сельхозтоваропро-
изводителями.

Урожай назначит цену
Ситуация на продовольственном рынке  
во многом будет зависеть от урожая.

АПК

Объезд по гаджетам
70 млрД рублей  
направил Кабмин рф в регионы на строительство  
и реКонструКцию автодорог

диться во всех районах города. «Акция не однодневная, - отме-
тили в «Молодой гвардии», - тем более что нанесенную краску 
в связи с грязью на улицах придется часто обновлять». 

Увидеть ямы, чтобы по возможности их объехать, можно 
и на гаджетах. С помощью приложения Яндекс-ямы участ-

ники акции отмечают на городской карте восклицательными 
знаками дырявые участки дорог. Об акции рассказали уже в 
соцсетях и призывают всех автовладельцев подключиться к 
виртуальному мониторингу: присылать информацию, делать 
отметки на карте. 

«С помощью этой акции мы хотим начать конструктивно 
решать проблемы ульяновских дорог. По ее итогам мы напи-
шем письмо на имя главы Ульяновска с просьбой собрать ру-
ководство города вместе с подрядными организациями, произ-
водившими ремонт в конце 2014 года, чтобы совместно понять, 
что делать дальше», - подчеркнул руководитель регионального 
отделения «Молодой гвардии» Сергей Гулькин. 
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сиМБирский ритМ

175 финалистов Поволжской олимпиады по информационным тех-
нологиям «Волга ИТ-2015» приедут в Ульяновскую область для уча-

стия в заключительном этапе. Всего в этом году подали заявки порядка 
двух тысяч конкурсантов.

Первый вице-премьер областного правительства Вильдан Зиннуров по-
лучил назначение в ОАК. Решением совета директоров Объединенной 

авиастроительной корпорации бывший первый зампред правительства с 
18 марта назначен гендиректором ОАО «ОАК - Транспортные самолеты».

ГеорГий Кузнецов  �

Согласно февральскому 
рейтингу «Медиалогии», гла-
ва Ульяновской области занял 
20-е место среди губернаторов-
блогеров.

Несменяемым лидером рей-
тинга продолжает оставаться гла-
ва Чечни Рамзан Кадыров. В фев-
рале наиболее цитируемыми стали 
его комментарии в Instagram, ка-
сающиеся гибели Исы Мунаева, 
и призыв вернуться домой воюю-

щих на стороне украинской ар-
мии чеченцев. 

На второе место с 16-го пере-
местился губернатор Кировской 
области Никита Белых,  проком-
ментировавший убийство Бориса 
Немцова сообщением, что за че-
тыре часа до убийства разговари-
вал и смеялся вместе с ним.

На третье место с седьмо-
го поднялся губернатор Кали-
нинградской области Николай  
Цуканов, сообщивший в Twitter, 
что калининградские власти  
подписали контракт на проекти-

рование стадиона к ЧМ-2018.
Самым цитируемым выска-

зыванием Сергея Морозова стала 
реплика с открытия детского сада  
в рабочем поселке Новоспасское 
о том, что в этом садике есть абсо-
лютно все для полноценного раз-
вития детей.

Из глав субъектов ПФО в 
ТОП-20 также вошли Валерий 
Шанцев (Нижегородская об-
ласть), Виктор Басаргин (Перм-
ский край), Рустам Минниханов 
(Татарстан) и Юрий Берг (Орен-
бургская область).

На втором инфраструктурном конгрессе «Российская неделя 
государственно-частного партнерства» (17 - 20 марта) презентован оче-
редной «Рейтинг регионов России по уровню развития ГЧП», сформи-
рованный Центром развития ГЧП и Минэкономразвития России. 

Исследовано 586 проектов ГЧП (государственно-частное партнер-
ство) регионального и муниципального уровня, состояние институцио-
нальной среды в сфере ГЧП и уровни инвестиционной привлекатель-
ности субъектов Федерации. 

Лидером рейтинга продолжает оставаться  Санкт-Петербург, а са-
мый впечатляющий скачок совершила Ульяновская область - плюс 60 
позиций - поднявшаяся на 12 место. Эксперты объясняют это систем-
ным развитием нормативно-правовой базы, высокой квалификацией 
управленческой команды, реализацией проектов в отраслях здравоохра-
нения, спорта и ЖКХ. 

При составлении рейтинга учитывались данные информационной 
базы проектов, реализованных на принципах ГЧП в субъектах РФ, Ми-
нистерства экономического развития Российской Федерации, данные ин-
формационной базы ГЧП-проектов Центра развития ГЧП, рейтинг инве-
стиционной привлекательности регионов России рейтингового агентства 
«Эксперт», официальные данные Росстата. В рейтинге использовались 
статистические данные по состоянию на 1 февраля 2015 года.

Напомним, что в 2014 году вышло распоряжение Правительства РФ, 
согласно которому ГЧП учитывается как один из показателей оценки 
эффективности инвестиционной деятельности губернаторов. При этом, 
согласно установленным в распоряжении целевым показателям, в сред-
нем по стране необходим скачок уровня развития ГЧП на 30 процентов.

Российская неделя ГЧП проводится для демонстрации лучших прак-
тик реализации проектов ГЧП в различных отраслях инфраструктуры с 
целью их дальнейшего тиражирования в субъектах РФ. Организатором 
недели ГЧП выступает Центр развития ГЧП при поддержке Министер-
ства экономического развития РФ и Торгово-промышленной палаты 
РФ. Cтратегические партнеры - Агентство стратегических инициатив, 
Российский фонд прямых инвестиций, Газпромбанк и др. 

Среди актуальных вопросов, обсуждаемых на II конгрессе, - поправ-
ки в концессионное законодательство, вступающие в силу в 2015 году, 
механизм частной инициативы, перспективы принятия федерального 
закона о ГЧП, субсидирование региональных проектов ГЧП из средств 
федерального бюджета, механизмы предоставления государственных 
гарантий. Особое внимание в ходе дискуссий уделяется вопросам раз-
работки необходимых подзаконных актов и выработке эффективной 
системы управления сферой ГЧП как на федеральном, так и на регио-
нальном уровне.

Губернаторы Приволжья со-
кращают зарплаты себе  

и подчиненным.
Сразу несколько глав регионов 

ПФО заявили о сокращении соб-
ственных зарплат. Наибольшую 
планку в понижении поставил 
для себя губернатор Оренбург-
ской области Юрий Берг - он бу-
дет зарабатывать на 20 процентов 
меньше. Чиновник дал поручение 
региональному минфину про-
работать вопрос сокращения не 
только собственной зарплаты, но 

и доходов своих замов и других 
членов правительства. На 10 про-
центов меньше намерены полу-
чать губернаторы Ульяновской и 
Нижегородской областей Сергей 
Морозов и Валерий Шанцев. Наш 
глава региона подписал указ о со-
кращении зарплаты себе с 1 марта, 
кроме него под снижение попали 
заместители, министры регио-
нального правительства и другие 
должностные лица. Зарплата ни-
жегородских чиновников упадет в 
мае вплоть до конца года. 

Глава Минфина РФ Антон Силуанов заявил, что пик негатива в россий-
ской экономике пройден и «мы видим определенные моменты стаби-

лизации». Минфин оценивает падение ВВП России в 2015 году на уровне 
около 3%, инфляция в марте 2015 года будет ниже марта 2014 года.

Силуанов выступил  
за разморозку пенсионных 
накоплений

Пенсионные накопления должны быть восстановлены, рабо-
та негосударственных пенсионных фондов (НПФ) в следующем 
году является ключевым условием восстановления российской 
экономики, заявил министр финансов Антон Силуанов.

«Пенсионные накопления в правительстве мы пока обсуждаем, 
наша позиция однозначна - они должны быть восстановлены, ра-
бота негосударственных пенсионных фондов со следующего года, 
на наш взгляд, - одно из ключевых условий для обеспечения роста 
экономики. Пока это еще не заработало, основным источником 
должны быть средства населения», - приводит его слова «Прайм».

Ранее власти приняли решение о направлении средств страхо-
вых взносов, которые идут на пенсионные накопления (6 п.п. из 
22%), за 2014 и 2015 гг. в ПФР, решения по заморозке на 2016 г. нет.

В кризис разводов  
стало меньше

С начала года  в области зарегистрировано 1 343 брака. Как 
пишет портал Медиа73, самый большой процент браков (51,1) за-
ключается в возрасте от 25 до 39 лет. 35,7 процента ульяновских 
девушек в 2015 году вышли замуж в возрасте от 18 до 24, чуть 
более 7 процентов - от 40 до 49 лет. Снизилось в области количе-
ство разводов - в 2014 году к 12 марта развелось 949 пар, в 2015-м 
- распалось на 93 брака меньше - 854.

Пополняются также и ряды ульяновских мам и пап: 2 774 че-
ловека было рождено в области в период до 12  марта 2015 года.





ХОрОШие НОВОстиОриентир, а не приказ
Дмитрий  
Песков,
пресс-
секретарь 
Президента РФ:

ульяНОВская ОБласть: 

Скачок в рейтинге  
развития ГЧП 

“  
Решение президента сокра-
тить содержание сотрудни-
кам администрации Кремля 
и аппарата правительства  
с 1 мая по 31 декабря не явля-
ется сигналом работодателям. 
Естественно, в плане оптими-
зации и экономии расходов 
каждое ведомство, предприя-
тие, компания принимают са-
мостоятельное решение, кто и 
на чем экономит. Было бы не-
правильно всех под одну гре-
бенку стричь. Ситуация носит 
временный характер, если 
конъюнктура не претерпит су-
щественных изменений, этот 
срок будет продлен

”

Сергей Морозов вернулся в ТОП-20 самых  
цитируемых губернаторов-блогеров

Кирилл ШевченКо  �

Вчера, 19 марта, спикер областного парламента Ана-
толий Бакаев провел второе рабочее совещание комис-
сий Межпарламентской ассамблеи при ЗСО. 

Председатели пяти комиссий ассамблеи представи-
ли предварительный состав и озвучили основные на-
правления работы. По их словам, деятельность комис-
сий будет, прежде всего, направлена на организацию 
оперативного и носящего постоянный характер взаимо-
действия депутатского корпуса с населением, активное 
сотрудничество депутатов различного уровня, а также 
выполнение поручений Межпарламентской ассамблеи. 

Анатолий Бакаев отметил, что коллегиальный орган 
находится в стадии формирования и открыт для вне-
сения организационных корректировок и изменений. 
Спикер настоятельно рекомендовал участникам ассам-
блеи как можно чаще выезжать в различные районы  
региона. 

- «Вся власть советам» - лозунг, достоверно отра-
жающий суть работы ассамблеи. Самое главное на этой 
рабочей площадке - услышать мнение депутатов посел-
кового уровня. Если они заработают, если перестанут 
молчать, стесняться, недооценивать себя, будут участво-
вать в жизни своих поселений не на бумаге, а в реаль-
ности, мы сможем своевременно разглядеть проблемы 
и совместными усилиями находить пути решения. На 
уровне области мы готовы координировать работу, но 
идеи и инициативы должны исходить «снизу», - призвал 
собравшихся Анатолий Бакаев, подчеркивая необходи-
мость объединения депутатов всех уровней. - На этом 
пути нет места неверию или нежеланию работать. Толь-
ко в случае, когда работа депутатов различных уровней 
грамотно совмещена, когда они идут навстречу друг дру-
гу, выстраивается обратная связь, диалог, позволяющий 
людям верить, что жизнь изменится к лучшему, - резю-
мировал спикер.

Межпарламентская ассамблея выстраивает вертикаль 

В поисках обратной связи 
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

Почти 150 представителей управляющих организаций в сфере ЖКХ 
Ульяновской области успешно сдали квалификационный экзамен. 

Мероприятия проходят в рамках кампании по лицензированию.

Ветераны Ульяновской области бесплатно посетят концерт оркестра 
Мариинского театра под руководством народного артиста России 

Валерия Гергиева, который состоится в Ульяновске 3 мая в рамках Все-
российского тура XIV Московского Пасхального фестиваля.

В Заволжье состоялась самая масштабная по числу участников и 
объему реализованной продукции сельскохозяйственная ярмарка: 

выручка Фестиваля мясной продукции составила порядка 14 миллионов 
рублей.

Победный «Хантер»  
и котелок в придачу

Ульяновский автомобильный завод в конце 
этого года снимает модель «Хантер» с конвейер-
ного производства, в связи с чем будет выпуще-
на последняя, так называемая «победная серия» 
этого автомобиля. Автомобили будут закуплены 
для проведения Дней Победы.  На них проедет 
командующий состав и будут установлены штан-
дарты.

«Считаю, что для исторической репродук-
ции нет более качественного автомобиля. В 
ближайшее время мы определимся, сколько ав-
томобилей закупить для гаража правительства, 
но, думаю, их будет не более десяти», - сообщил 
первый заместитель председателя правительства 
Ульяновской области Вильдан Зиннуров.

Напомним, что на кузове машины будет кра-
соваться рисунок нотного стана, такой же, как на 
самолетах «Поющей эскадрильи» в кинофильме 
«В бой идут одни старики». «Победная серия» 
оснащена стальными дисками черного цвета, ши-
нами Contyre Expedition, защитой рулевых тяг. 

Покупателю «победного» «Хантера» также 
подарят армейскую плащ-палатку, вещмешок с 
нашивками, солдатский котелок, столовые при-
боры и шанцевый инструмент. 

Кстати, пять лет назад тысяча внедорожников 
легендарного автомобиля УАЗ-469 разошлась за 
несколько дней.

Ветхое жильё долой
Площадь ветхого и аварийного жилья в 

10,72 тысячи квадратных метров включена в фе-
деральную программу по переселению граждан 
из аварийного жилищного фонда на 2015 год.

По информации Фонда модерниза-
ции жилищно-коммунального комплекса 
Ульяновской области, уже заключены контрак-
ты на приобретение 71 квартиры площадью 
3,042 тысячи квадратных метров. Документы 
основаны на условии долевого участия. Кварти-
ры приобретут в Большеключищенском, Зеле-
норощинском и Ишеевском сельских поселени-
ях Ульяновского района, а также Вешкаймском 
городском поселении. На три квартиры уже по-
лучены свидетельства права собственности, на 
другие три оформляются документы.

Пройдут аукционы на приобретение еще 166 
квартир площадью 6,249 квадратных метра. Их 
получат жители Ульяновска, поселка Новоспас-
ское и Красносельского сельского поселения 
Новоспасского района. В частности, для рас-
селения в областном центре планируется про-
вести аукцион на приобретение 154 квартир с 
расселяемой площадью 5 866 квадратных ме-
тров. Также планируется увеличить количество 
домов в федеральной программе как минимум 
до 165.

С учетом превышения плана в прошлом году 
к концу текущего года планируется расселить 
владельцев ветхого жилья площадью 12 342 ты-
сячи квадратных метров.

АИЖК готово выделить  
более 40 млрд рублей  
на выкуп закладных по 
программе субсидирования 
ипотечных ставок

Агентство по ипотечному жилищному кредитованию го-
тово выделить более 40 млрд рублей на рефинансирование 
закладных в рамках госпрограммы субсидирования ипотеч-
ных процентных ставок, сообщили в АИЖК.

Агентство готово приступить к рефинансированию ипо-
течных кредитов по новой субсидируемой ставке 12% после 
принятия соответствующих решений правительством Рос-
сии. В этом случае по классической ипотеке на покупку жилья 
на первичном рынке ставка составит не более 12% годовых. 
Для отдельных социально приоритетных категорий заемщи-
ков будут установлены дополнительные вычеты при базовой 
сумме кредита 1,5 млн рублей, независимо от инфляции. 

Для части кредита, превышающего базовую сумму, став-
ка будет равна размеру, определенному правилами предо-
ставления субсидий из федерального бюджета. В рамках 
госпрограммы ипотечный кредит по льготной ставке можно 
оформить на покупку квартиры в новостройке сроком до 30 
лет, при этом минимальный первоначальный взнос состав-
ляет 20%. Максимальная сумма кредита составляет 8 млн 
рублей для жителей Москвы, Московской области и Санкт-
Петербурга, 3 млн рублей - для остальных регионов России. 
Процентная ставка фиксированная и устанавливается на весь 
срок кредитования.

 

Кто возьмёт под крыло 
«Симбирск Бройлер»?
Для сохранения человеческого и 
производственного ресурса предприятия 
делается все возможное.

наталья ШиШова �

Рабочая группа по мониторингу ситуации и разработке 
плана действий по проблемным вопросам ООО «Симбирск 
Бройлер» пытается  обеспечить жителей рабочего поселка 
Новая Майна стабильным заработком. 

В минувшую среду глава  региона Сергей Морозов  
посетил с рабочим визитом Новомайнское поселение, 
где провел заседание штаба по проблемным вопросам. 
В первую очередь коснулись темы градообразующего 
предприятия ООО «Симбирск Бройлер». 

Напомним, ООО «Симбирск Бройлер» в числе 
пяти птицефабрик региона входило в ульяновскую 
группу компаний Мордовского агропромышленного 
объединения (МАПО), которое с 2007 года реализовывало 
на территории области крупнейший инвестиционный 
проект в отрасли птицеводства. Проект предусматривал 
реконструкцию птицеводческих помещений с внедрением 
новейших технологий и выходом на проектную мощность 
37 тысяч тонн мяса бройлеров в живом весе в год.  За 
2013 год на ульяновских птицефабриках, входящих в 
МАПО, было произведено 16 тысяч тонн мяса птицы, 
что составило порядка 90 процентов от всего объема 
птицефабрик области и 181,5 миллиона штук куриного 
яйца (65 процентов соответственно).

Однако уже в середине 2014 года птицефабрики 
МАПО оказались в тяжелом финансовом положении 
сразу по двум причинам: выросла кредиторская 
задолженность, а поставщики энергоресурсов стали 
применять меры по отключению производственных 
объектов от энергоснабжения. Сложившаяся кризисная 
ситуация была обусловлена высокой стоимостью кормов 
в 2013 году в связи с их дефицитом после засухи 2012 года 
и низкими закупочными ценами на продукцию. 

По оценкам экспертов, общая стоимость 
инвестиционного проекта по реконструкции ООО 
«Симбирск Бройлер» предусматривала затраты в 
размере 4 миллиардов рублей. 
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В среду представители Ульяновской области провели 
переговоры с делегацией ОАО «РЖД»  в Димитровграде. 
Встреча прошла за закрытыми дверями. По словам участ-
ников, разговор шел о пригородных перевозках, восстано-
вить которые не так давно потребовал президент страны. 

Как сообщили в правительстве региона, в рамках Кон-
цепции развития пригородных пассажирских перевозок 
в Ульяновской области создано акционерное общество 
«Ульяновская Пассажирская Компания», которое призва-
но обеспечить качественные и доступные перевозки жите-
лей пригородным железнодорожным транспортом. Кроме 
того, реализация данного пилотного проекта позволит су-
щественно снизить затраты на этот вид деятельности.

- Есть несколько вариантов работы. Сама компания уже 
создана, но то, насколько и в какое время она заработает, 
будет известно, я думаю, где-то в ближайший месяц-два, - 
сказал  начальник Куйбышевской железной дороги Сергей 
Соложенкин.

На совещании обсуждали условия,  на которых компа-
ния  будет арендовать у РЖД подвижные составы. Кроме 
этого коснулись вопросов работы с местными товаропро-
изводителями. 

- Мы определили в конце апреля 2015 года провести сов-
местно с Торгово-промышленной палатой и нашими улья-
новскими предприятиями большое совещание, на котором 
железная дорога представит новую концепцию по отправке 
грузов по принципу единого окна для максимального удоб-
ства  отправки и получения грузов, - рассказал замести-
тель министра строительства, ЖКК и транспорта Андрей  
Тюрин. 

Напомним, в настоящее время по территории 
Ульяновской области организовано движение девяти при-
городных поездов по направлениям: «Ульяновск - Инза», 
«Ульяновск - Майна», «Ульяновск - Глотовка», «Чуфаро-
во - Инза», «Ульяновск - Димитровград». На компенсацию 
недополученных доходов, возникающих при организации 
пассажирских перевозок железнодорожным транспортом 
на территории Ульяновской области, в 2015 году в област-
ном бюджете региона предусмотрены субсидии в размере 
40 миллионов рублей.

Отметим, что ОАО «РЖД» занимает 11-е место в спи-
ске крупнейших налогоплательщиков области. В 2014 году 
на развитие и обновление пассажирской инфраструктуры 
на территории региона ОАО «РЖД» было инвестировано 
8,7 миллиона  рублей. В частности, произведен капиталь-
ный ремонт вокзалов на станции Налейка и разъезде Акчу-
ринский, текущий ремонт на вокзалах Верхняя Терраса и 
«Ульяновск-3», отремонтированы пригородные пассажир-
ские платформы на ст. Ключищи и о.п. 878 км. Вокзалы в 
Димитровграде и «Ульяновск-Центральный» были обору-
дованы современными системами противопожарной защи-
ты. В 2015 году инвестирование в объекты пассажирской 
инфраструктуры области будет продолжено, заверил Сер-
гей Соложенкин.

В области продолжают работать  
над восстановлением пригородных перевозок 
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В день годовщины вхождения в 
состав России Республики Крым и Се-
вастополя на площади Ленина в Улья-
новске собралось около пяти тысяч 
человек - представители общественных 
и профсоюзных организаций, трудовых 
коллективов, политических партий, 
студенты.

Перед участниками праздничного 
митинга, который, как и год назад, но-
сил гениально краткое и емкое название  
«Мы вместе!»,   выступали творческие 
коллективы областной филармонии, 
Дворца культуры «Киндяковка», ан-
самбль «Камертон» и другие предста-
вители ульяновской сцены.

В перерывах буквально по два-
три слова произносили представи-
тели общественных организаций. 
Николай Панкрашкин (региональное 
отделение общероссийского обще-
ственного движения «Россия»), от-
метив, что факт присоединения Кры-
ма «сплотил всю страну, нас стало на 
два миллиона единомышленников 
больше, и в нашей стране мы будем 
жить только по нашим правилам, что 
и доказали, не бросив своих вопреки 
многочисленным протестам Запада», 
подарил участникам велопробега в 
Симферополь знамя, которое в фев-
рале прошлого года, во время Крым-
ского кризиса, в числе других флагов 

датаПятница, 20 марта 2015 г. 
№ 35 (23.676)

В среду, 18 марта, 
исполнился ровно 
год с исторической 
церемонии 
подписания договора 
о вступлении Крыма 
и Севастополя в 
состав Российской 
Федерации.

Этому счастливому финалу 
предшествовали несколько не-
дель, полных неопределенности и 
страха. Ведь еще в феврале крым-
чане с решимостью обреченных 
готовились оборонять свой дом 
от киевских карателей. Но после 
любой победы начинается мир-
ное время. «Ульяновская правда» 
постаралась разобраться, как из-
менилась жизнь крымчан за про-
шедший год.

Экономика
Вопреки многочисленным 

прогнозам скептиков и пессими-
стов, Крым не стал «черной ды-
рой» для бюджетных денег.

- Наши аграрии собрали  
11 миллионов центнеров зерна - 
это на 44 процента больше, чем 
в предыдущем году, - рассказал 
журналистам глава Республики 
Крым Сергей Аксенов. - На треть 
выросло производство сельхоз-
продукции фермерских хозяйств. 

На четверть увеличились объ-
емы добычи газа.

Аэропорт «Симферополь» с 
этого сезона будет работать кру-
глосуточно.

А 16 марта власти Крыма 
заключили первые два круп-
ных контракта с иностранными 
инвесторами на общую сумму  
30 миллионов долларов! Перемены 
замечают и рядовые крымчане.

- Наконец-то заработал Се-
вастопольский морской завод, 
производящий уникальные типы 
кораблей, - в интервью газете «Ве-
черняя Москва» рассказал мест-
ный строитель Илья Булгаков. 
- У нас столько лет специалисты 
с золотыми руками и светлыми 
головами без работы сидели...

Феодосийский порт, похоже, 
нашел инвестора. Сегодня он 
живет за счет нестабильных, слу-
чайных грузопотоков. Недавно у 
предприятия появился шанс на-
ладить работу - новый инвестор 

Крым: год первый

Владимир Путин, Президент России:

“ Нужно возродить рекреаци-
онную базу Крыма в полном ее блеске.  
И что не менее важно, нужно возродить 
гуманитарную составляющую Крыма 
как неотъемлемой части нашей культуры  

и культурного наследия

”

Мы – вместе! 

из Санкт-Петербурга заинте-
ресовался портом и заявил, что 
берет на себя обязательства 
разработать проект развития 
Феодосийского морского порта, 
обеспечить его грузами и сохра-
нить численность работников.

Все сегодняшние заботы 
крымчан - о будущем урожае 
винограда. Январские замороз-
ки повредили в Сакском, Сим-
феропольском и Бахчисарай-
ском районах плодовые деревья 
и виноград, пишет е-Крым. 
Как сообщили в министерстве 
сельского хозяйства республи-
ки, среди плодовых культур 
наиболее пострадал персик, в 
меньшей степени - черешня. 

Что касается будущего урожая 
персика, оценить потери от за-
морозков можно будет только 
в начале июня.  Кстати, в про-
шлом году в Крыму урожай 
плодово-ягодных культур со-
ставил 60 тысяч тонн, а в благо-
приятные годы урожаи превы-
шали 100 тысяч тонн.

Социальная сфера
За год в Крыму выросли 

пенсии и зарплаты, уже отре-
монтировано 78 детских садов 
и 292 школы. Автопарк скорой 
помощи активно обновляется - 
за год поступили 110 новых ав-
томобилей.

Из более чем двух миллионов 
граждан РФ, проживающих в Респу-
блике Крым и Севастополе, лишь 
5,7 тысячи человек заявили о нали-
чии второго гражданства. Об этом в 
Симферополе сообщила начальник 
управления статистики населения и 
здравоохранения Федеральной служ-

Феодосийцы работают, соз-
дают семьи, рожают детей. И это, 
по словам заместителя предсе-
дателя городского совета Петра 
Полтавского, главное достиже-
ние крымской весны. В церемо-
нии, которую провела главный 
консультант Феодосийского го-
родского отдела ЗАГС Наталья 
Андрущенко, почетными гостями 
стала пара, которая в день прове-
дения общекрымского референ-
дума одной из первых скрепила 
свой семейный союз законным 
браком. Это Роман и Елена Васю-
та. Ровно год назад, 18 марта 2014 
года, молодые родители Дмитрий 
и Наталья Новоселовы зареги-
стрировали рождение своей доче-
ри Анастасии (на фото).

Также в первую годовщину 
присоединения Крыма к России 
Георгий Никулин и Дарья Ми-
шутинская подали заявление в 
загс. Рады приветствовать здесь 
и юного феодосийца Романа Апа-
рина, которому уже исполнилось 
14 лет, и он получает сегодня па-
спорт гражданина Российской 
Федерации.

Безопасность
Сегодня невозможно даже 

представить, чтобы кто-нибудь 
пошел войной на Крым. За год 
Россия создала здесь мощней-
шую  войсковую группировку. 
С моря Крым надежно защищен 
новейшими ракетными комплек-
сами «Бастион». Крымское небо 
обороняют комплексы ПВО 
С-300ПМУ-2 «Фаворит». А с 
земли - артиллерия, танки, броне-
машины. И, конечно же, мотиви-
рованные солдаты, большинство 
из которых - имеющие боевой 
опыт контрактники. Крым сегод-
ня стал воплощением своего вто-
рого названия - «непотопляемый 
авианосец».

Благодарность за задор
16 марта министр обороны 

России Сергей Шойгу поблагода-
рил ветеранов Вооруженных сил, 
которые приняли участие в обе-
спечении безопасности в Крыму 
год назад.

- Именно ветераны своим  за-
дором и оптимизмом убеждали 
многих не поднимать оружия на 
своих собратьев и соотечествен-
ников, - подчеркнул глава обо-
ронного ведомства в ходе теле-
моста с Севастополем. - Они шли 
и убеждали людей в том, что это 
единственный путь сохранения 
мира и стабильности.

развивалось перед парламентом 
республики. 

Лидер «Троицкой Общины Сим-
бирской Земли» Павел Чувилин, 
поблагодаривший всех ульяновцев, 
пришедших на площадь «поддержать 
нашего президента, не побоявшегося 
НАТО», объявил, что сразу после ми-
тинга на Донбасс отправляется оче-
редная, седьмая машина с собранной 
общиной гуманитарной помощью.

Поблагодарил собравшихся и 

председатель Ульяновского «Боевого 
братства» Николай Лазарев: «Спа-
сибо землякам, что пришли сегодня 
поддержать Крым, спасибо нашему 
президенту Владимиру Путину за 
то, как грамотно он завел корабль 
«Крым» в родную гавань».

Руководитель регионального от-
деления Союза десантников России 
Юрий Мухин: «Мы присягали на 
верность нашей Родине! Мы выража-
ем свою поддержку Владимиру Пу-

тину и Крыму! Запад помнит наше ура! 
на полях Великой Отечественной, пом-
нит его в горах Чечни и Грузии, помнит 
его на равнинах Крыма. Теперь - слышит 
в Донецке и Луганске!».

Доктор исторических наук, про-
фессор, декан исторического факульте-
та УлГПУ имени И.Н. Ульянова Иван 
Чуканов: «Я сам крымчанин, и для меня 
возвращение нашей родной территории в 
свою гавань как бальзам на душу. Никому 
нас не поставить на колени! Поздравляю 
всех - и нас, и крымчан - с окончанием  
23-летней оккупации!».

Региональный представитель «Ноч-
ной Хоккейной Лиги» Николай Цуканов: 
«В один год мы выиграли Олимпийские 
игры и вернули Крым! Мы - россияне - 
привыкли побеждать и будем делать это 
всегда. Россия! Крым! Победа!». 

Руководитель регионального отделе-
ния «Молодой гвардии» Сергей Гулькин: 
«Мы показали русский дух, русский ха-
рактер.  Показали всем тем, кто не хочет 
видеть Россию сильной. Крым - наш!».

Актер Ульяновского драматического 
театра Денис Верягин: «Нас объединяет 
российский менталитет - менталитет по-
бедителей. Поэтому нас никому не поста-
вить на колени! Остались считанные дни 
до праздника Великой Победы. Спасибо 
деду за победу, а Путину - за Крым!».

Председатель областной федерации 
организаций профсоюзов Анатолий Ва-

сильев: «Лозунг профсоюзов: «Единство! 
Независимость! Сплоченность!» - и Вла-
димир Путин четко ему последовал, при-
соединив Крым».

Со сцены говорили кратко, но вооду-
шевленно. Самое же главное, что всех вы-
ступавших поддерживали и те, кто просто 
пришел на площадь выразить свою под-
держку курсу президента.

Гражданский летчик Михаил Криво-
шеев: «Крымская земля полита кровью 
русских, а не украинских солдат. Это надо 
знать, понимать и помнить».

Офицер запаса, ветеран-афганец  
Сергей Семенычев: «Для меня Крым 
всегда был Россией. И предыдущие двад-
цать лет мне было очень жаль, что этот 
маленький кусочек русской земли оста-
вался за бортом русского мира и не раз-
вивался вместе с нами. Сегодня мне жаль 
украинский народ, но я безумно рад, что 
Крым снова с нами и что мы - едины».

За весь неполный час, что продол-
жался митинг, люди не только уходили 
с площади - все-таки вечерний март не 
самое теплое время, - но и  приходили 
новые. Это лучший ответ скептикам, 
которые уверяли, что сюда «согнали не-
счастных бюджетников». Уж те, кто под-
ходил в разгар концерта и оставался до 
его конца, однозначно пришли по своей 
воле. Пришли поддержать решение, при-
нятое Владимиром Путиным год назад. 
Пришли делом доказать: мы - вместе!
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митинг в Феодосии...

...и в городе-побратиме ульяновске

бы статистики Светлана Никитина.
В Республике Крым живут  

1 миллион 889,4 тысячи человек, в 
Севастополе - 395 тысяч человек. По 
ее словам, численность граждан РФ 
составляет 2,2 миллиона человек, 
или 97,5 процента всех лиц, указав-
ших гражданство.
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Создание в Ульяновской об-
ласти национального парка «Сен-
гилеевские горы», которое должно 
было завершиться 1 июля, внезап-
но столкнулось с сопротивлением 
Роснедр. Местное подразделение 
ведомства не согласовало снятие 
с государственного баланса место-
рождений цементного сырья, ко-
торые расположены на территории 
будущего нацпарка.

Эти запасы сосредоточены не-
посредственно в меловых горах. По 
мнению экологов, если исключить 
их из заповедной зоны, смысла в 
ее создании не будет вовсе. Какие 
«Сенгилеевские горы» без гор? А 
значит, регион потеряет привле-
кательный туристический объект, 
который мог бы дать толчок к раз-
витию глубинки.

Место это уникальное как в 
природном плане, так и историче-
ском. Рассказывают, что с верши-
ны живописной горы Гранное ухо 
Стенька Разин высматривал прохо-
дящие по Волге суда и грабил их.

- Мы провели анализ природ-
ных комплексов Ульяновской обла-
сти и пришли к выводу, что, кроме 
Сенгилеевских гор, на территории 
региона нет хорошо сохранивших-
ся ландшафтов такой большой 
площади, где есть краснокнижные  
виды, - говорит разработчик про-
екта, заведующий центром «Экоэк-
спертиза» ВНИИ природы Алек-
сей Шамшин.

Охранять действительно есть 
что. С живописных меловых гор 
открывается потрясающий вид 
на Волгу - как на ладони все насе-
ленные пункты в радиусе 50 кило-
метров. Здесь сохранились редкие 
и исчезающие виды растений и 
животных. Статус регионального 
заказника, который территория 
получила в 2008 году, позволил 
сберечь ее от хозяйственного ис-
пользования. Однако, по мнению 
экологов, этого недостаточно: тер-
ритория требует природоохран-
ного развития. А это сопряжено с 
развитием бизнеса в близлежащих 
населенных пунктах.

- Мы изучили опыт работы де-
сяти российских нацпарков и ви-
дим, что статус дал мощный толчок 
в развитии. К примеру, в Хвалынске 
(Саратовская область) на момент 
создания заповедной территории 
была одна муниципальная гостини-
ца меньше чем на 20 коек. Сегодня 
здесь 15 частных гостиниц, которые 
предлагают услуги на разный вкус 
и кошелек. То же самое у других 
наших соседей на территории «Са-
марской луки». В год это место по-
сещают до миллиона человек - бла-
годаря тому, что нацпарк находится 
в окружении нескольких крупных 

Застряли в цементе

мало кто готов наслаждаться красотой природы без создания хотя бы  
минимальной инфраструктуры для туристов

50тыСяч
посетителей нацпарка в год позво-
лят вывести экономику района 
на новый уровень без ущерба для 
экологии

ЦИФРа

Бутырская гора явля-
ется резервной базой 
сырья для цементного 
завода, а без нее соз-
дание нацпарка про-
сто бессмысленно

акцент �

Обратились к министру за помощью

велосипедных, лыжных, конных, 
которые сопряжены с развитием 
прокатного бизнеса. Одно, как ни-
точка, потянет за собой другое - ту-
ристам нужно будет где-то жить и 
питаться, покупать сувениры и так 
далее. А значит, в близлежащем 
городе Сенгилее (он считается 
«блинной столицей» региона, но 
бренд пока не раскручен), а также 
поселках Шиловка и Тушна поя-
вится «непаханое поле» для малого 
бизнеса. Ежегодно на организацию 
работы нацпарка из федерального 
бюджета будет выделяться до 30 
миллионов рублей. Плюс авторы 
интересных проектов, связанных 
с развитием территорий (напри-
мер, организации зеленых стоянок, 
площадок отдыха и другой инфра-
структуры, которая сможет бе-
режно вписаться в зеленую зону), 
смогут претендовать еще на шесть 
- семь миллионов.

Первое эколого-экономическое 
обоснование создания нацпарка 
«Сенгилеевские горы» увидело 
свет в 1997 году. Но с тех пор по 
разным причинам (в том числе фи-
нансовым) проект дальше бумаги 
не продвинулся. До прошлого года, 
когда руководство области встре-
тилось с министром природных 
ресурсов и экологии РФ Сергеем 
Донским, который решил - парку 
быть, до 1 июля необходимо внести 
соответствующее проектное поста-
новление в правительство страны.

Но проект встретил сопротив-
ление Роснедр. И главным камнем 
преткновения стала Бутырская 
гора, которая является месторож-
дением цементного сырья.

- Сенгилеевский цемзавод че-
рез полтора - два года завершает 
разработку своего месторождения, 
потребуется новый источник сы-
рья. Месторождение «Бутырская 
гора» разведали в 1938 году, на ба-
лансе оно стоит как резервная база 
предприятия. Больше других запа-
сов сырья поблизости нет. Возни-
кает вопрос: если гору хотели снять 
с баланса и включить в территорию 
нацпарка, зачем нужно было во-
обще разрешать строить цемзавод? 
- говорит руководитель региональ-
ного отдела геологии и лицензиро-
вания департамента по недрополь-
зованию ПФО Сергей Кравцов.  
- Кстати, в первоначальном вари-
анте эколого-экономического обо-
снования Бутырская гора была ис-
ключена из территории нацпарка.

Цемзавод - это большой инве-
стиционный проект. Грандиозное 
строительство на самом берегу 
Волги (кстати, вопреки протестам 
местных жителей) началось в 2007 
году. Мощность старого сенгилеев-
ского завода составляла 300 тысяч 
тонн цемента в год, а современное 

дословно

Создание нацпарка споткнулось об интересы крупного бизнеса.

С целью ускорения вопросов по согласованию проекта границ национального парка «Сенгилеевские горы» 
губернатор Сергей Морозов направил письмо в адрес министра природных ресурсов РФ Сергея Донского, 
в котором обозначена необходимость проведения заседания государственной комиссии по запасам полез-
ных ископаемых на федеральном уровне для снятия с государственного баланса месторождения диатомитов 
«Сенгилеевское» (участки «гора Лысуха» и «гора Гранное Ухо») и участка структуры «Лапшанская», подготовлен-
ных для глубокого бурения.
В письме, в частности, говорится:

«…05 марта 2015 года под моим председательством прошло совместное заседание Экологической 
палаты и Экологического правительства Ульяновской области по вопросу о создании в Ульяновской 
области национального парка «Сенгилеевские горы».

 В ходе заседания был заслушан доклад заведующего научно-методическим центром «Экоэк-
спертиза» Московского филиала ФГБУ «ВНИИ Экология» Шамшина А.А., являющегося главным 
разработчиком проектных документов по национальному парку «Сенгилеевские горы». В своем 
выступлении Шамшин А.А. указал на ряд проблем, влияющих на затягивание сроков организации 
указанного национального парка, а также необходимость проведение заседания государственной 
комиссии по запасам полезных ископаемых на федеральном уровне для снятия с государственного 
баланса месторождения диатомитов «Сенгилеевское» (участков «гора Лысуха» и «гора Гранное 
Ухо») и участка структур «Лапшанская», подготовленных для глубокого бурения.

 В ходе развернувшейся дискуссии начальник отдела по геологии и лицензированию Ульяновской 
области департамента по недропользованию по Приволжскому федеральному округу Кравцов 
С.И., ссылаясь на постановление Правительства Российской Федерации от 03.05.2012 №429 «Об 
утверждении Положения об установлении и изменении границ участков недр, предоставленных в 

пользование», повторно высказал позицию об исключении из территории проектируемого нацио-
нального парка «Сенгилеевские горы» участков недр месторождения диатомитов «Сенгилеевское» 
(участков «гора Лысуха» и гора «Гранное Ухо») и левобережного участка Белоярского участково-
го лесничества в связи с невозможностью разделения территории лицензированного участка УЛН 
09108 ОАО «Татнефть».

 Данное заявление… противоречит решениям, принятым на совещании под Вашим председа-
тельством 06 октября 2014 года, в том числе решению о снятии с государственного баланса место-
рождения диатомитов «Сенгилеевское» и согласии ОАО «Татнефть» на включение левобережного 
участка Белоярского участкового лесничества в территорию проектируемого национального парка 
«Сенгилеевские горы».

 С учетом сложившейся неопределенной ситуации по согласованию вопросов минерально-
сырьевых ресурсов Сенгилеевских гор, сроков на проведение процедур общественных слушаний в трех 
муниципальных районах Ульяновской области (Сенгилеевском, Чердаклинском, Новоульяновском) и 
проведения последующей государственной экологической экспертизы проектных материалов ста-
новится заведомо невыполним срок подготовки проекта постановления Правительства Российской 
Федерации «Об организации национального парка «Сенгилеевские горы» в Ульяновской области, ко-
торый утвержден протоколом совещания Минприроды Российской Федерации по вопросу о созда-
нии национального парка «Сенгилеевские горы» (Ульяновская область) от 13.10.2014 №01-15/136пр,   
01 июля 2015 года.

 В связи с огромной социальной значимостью проекта создания национального парка «Сенгилеев-
ские горы» убедительно прошу Вас лично вмешаться в ситуацию со срывами сроков проектирования 
указанного национального парка».

предприятие может производить 
до 1,2 миллиона тонн.

По словам Кравцова, вопрос 
можно решить только одним спо-
собом - предложить альтернати-
ву Бутырской горе. «Но я точно 
знаю, что ее нет», - поясняет руко-
водитель отдела. Что касается еще 
двух гор - останцов Гранное ухо и 
Лысуха, которые также считаются 
разведанными месторождениями 
диатомитов - добавок в цементное 
сырье и также могут использовать-
ся заводом, то с ними вопрос ре-
шить можно. Сейчас предприятие  
диатомиты не использует.

 - Но снять их с баланса можно 
только в установленном порядке, 
через экспертизу, - считает Крав-
цов. - А решать вопрос таким об-
разом, когда кто-то сказал «хочу», 
нельзя.

Сторонам придется искать ком-
промисс, иначе сроки создания нац-
парка могут снова отодвинуться. А 
там придет время, когда цемзавод 
исчерпает запасы старого место-
рождения и приступит к освоению 
нового. Ульяновские власти на сто-
роне экологов: по словам Федоро-
ва, на этой неделе в федеральное 
министерство направят обращение 
Сергею Донскому, в котором «будет 
выражена тревога и озабоченность 
в связи с процессами, которые за-
медляют создание нацпарка». На 
цементном заводе оперативно про-
комментировать сложившуюся си-
туацию не смогли.

Кравцов предлагает свой вари-
ант - создать межведомственную 
группу, в которую могут войти пред-
ставители минздрава, минкульта, 
земельного департамента, экологов 
и так далее, и обсудить все спорные 
участки. А их, по мнению предста-
вителя Роснедр, много. Экологов 
этот вариант не устраивает: они 
считают, что, если события будут 
развиваться по сценарию, который 
диктуют Роснедра, до 1 июля про-
ектное постановление подготовить 
не удастся.

Российская газета

городов. У нас такого, конечно, не 
будет, да и не нужно - если мы по-
лучим до 50 тысяч посетителей за 
год, как в Хвалынске, этого доста-
точно, чтобы вывести экономику 
района на новый уровень, - считает 
заместитель министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ре-
сурсов Ульяновской области Дми-
трий Федоров.

Развитие нацпарка - это в 
первую очередь организация ту-
ристических маршрутов - пеших, 
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ГеорГий Кузнецов  �

Ан-124-100 ульяновской авиакомпании 
«Волга-Днепр» перевез 70-тонный моно-
груз, превысивший длину пола грузовой 
кабины самого большого в мире серийного 
транспортника почти на два метра. 

Рейс из Бейкерсфилда (Калифорния) 
в Эрбил (Ирак) организован при сотруд-
ничестве филиала авиакомпании в Хью-
стоне Volga-Dnepr Unique Air Cargo (VD 
UAC) и совместного предприятия Ruslan 
International. Подготовительные мероприя-
тия по планированию, проектированию, 
разработке уникальных инженерных и ло-
гистических решений велись более месяца. 

Очистительная башня для нефтеперера-
ботки, изготовленная в США, перевезена по 
заказу компании Taq Taq Operating для ис-
пользования на нефтяном месторождении 
«Так Так» в Иракском Курдистане. Башня 
способна перерабатывать порядка 40 000 
баррелей нефти ежедневно, и каждый день 
простоя означал определенные финансовые 
потери для заказчика. 

Самая сложная задача, которую предсто-
яло решить инженерам VD UAC, была свя-
зана с габаритами башни, которая оказалась 
длиннее пола грузового отсека «Руслана» 
более чем на два метра. Груз по требованию 
заказчика нужно было доставить в собран-
ном виде, чтобы сократить время установки 
на месторождении. Кроме того, на башне от-
сутствовали необходимые такелажные узлы 
и любые другие приспособления для погруз-
ки и перевозки. 

Таким образом, груз оказался уникаль-
ным по всем параметрам: весу, размерам, 
форме. 

Используя чертежи груза, предоставлен-
ные заказчиком, эксперты «Волга-Днепра» 
при помощи 3D-моделирования спроекти-
ровали две специальные транспортировоч-
ные рамы. Применение данной оснастки 
позволило загрузить башню в Ан-124-100 
внешними кранами по эстакаде и рельсам, а 
также соблюсти все требования относитель-
но условий перевозки, распределения на-
грузки на пол, центровки и швартовки. 

Кирилл ШевченКо �

После выкатки из цеха окраски «Спектр-
Авиа» самолета SSJ-100, предназначенного 
для авиакомпании Red Wings («Ульяновская 
правда» рассказала об этом в прошлом номе-
ре), губернатор Сергей Морозов и генераль-
ный директор Red Wings Евгений Ключарев 
провели переговоры о возможном переезде 
компании в Ульяновск.

Эта тема поднималась еще летом про-
шлого года, но именно сегодня Red Wings 
дала принципиальное согласие. 

Сразу скажем, что речь идет лишь о юри-
дической регистрации компании в Улья-
новске. В дальнейшем возможно открытие 
здесь собственного офиса (при условии 
расширения маршрутной сети Red Wings 
из Ульяновска) и центра технического об-
служивания самолетов Ту-204 производства 
Ульяновского авиазавода. (На сегодня в пар-
ке компании их насчитывается восемь.)

По мнению экспертов, регистрация Red 
Wings именно в Ульяновске - правильное и 
разумное решение, которое поможет нала-
дить взаимодействие производителя Ту-204 и 
их эксплуатанта и потенциального заказчика. 
Естественно, что в первую очередь компания 
надеется на помощь областного правитель-
ства в решении вопросов льгот и преферен-
ций, а также на содействие в вопросах финан-
сового взаимодействия с «Авиастар-СП».

Напомним, что в ходе торжественной це-
ремонии передачи SSJ-100 Евгений Ключа-
рев сказал: «Наша авиакомпания фактиче-
ски родом из Ульяновска, все наши самолеты  
прошли через ваш авиационный завод, все - 
окрашены в «Спектр-Авиа», все - вылетали 
из аэропорта «Ульяновск-Восточный». Тогда 
же было объявлено, что с 29 марта компания 
открывает маршрут «Ульяновск (аэропорт 
им. Карамзина) - Москва (Домодедово)», а 
с июня - еженедельные рейсы «Ульяновск 
- Симферополь». На рассмотрении - откры-

Владимир Шварев, заместитель 
директора Центра анализа миро-
вой торговли оружием (ЦАМТО):

 

“- На сегодняш-
ний день проводить ра-
боты по проекту ПАК ТА  
(«Перспективный авиа -
ционный комплекс 
транспортной авиации», 
проект нового военно-
транспортного самолета, 
работа над которым на-
чалась год назад. - Ред.) 
нецелесообразно. Сей-
час все имеющиеся ре-
сурсы надо сконцентри-
ровать на выпуске новых 

самолетов Ил-76МД-90

”

УАЗ представил 
эксклюзивные 
спецверсии 

Ателье специального назначе-
ния (АСН) УАЗ разработало спец-
версии ТРОФИ, АНЛИМИТЕД и 
ЭКСПЕДИШН. 

Отличие спецверсии ТРОФИ 
- в эксклюзивном цвете «рашмо» 
(коричнево-серый металлик). На 
ПАТРИОТ-ТРОФИ, оснащенный 
бензиновым мотором, установлены 
атермальные стекла с глубокой то-
нировкой задних дверей и багажни-
ка. Легкосплавные колесные диски 
R16 с отделкой чернением придают 
автомобилю индивидуальный об-
лик. Интерьер салона выполнен из 
высококачественной кожи с эле-
ментами ткани и вышивкой лого-
типа. 

УАЗ-ХАНТЕР в спецверсии 
ТРОФИ оснащен стальными дис-
ками черного цвета и  шинами 
Contyre Expedition R16. 

Спецверсия АНЛИМИТЕД 
(ПАТРИОТ) представлена в экс-
клюзивном цвете «кварц» (серый 
металлик) с легкосплавными ко-
лесными дисками увеличенного 
радиуса R18. Спойлер с повтори-
телем стоп-сигнала окрашен в цвет 
кузова. 
Спецверсия ЭКСПЕДИШН (ПА-
ТРИОТ) представлена в эксклю-
зивном цвете «рашмо» (коричнево-
серый металлик) и оснащена 
экспедиционным багажником на 
крыше автомобиля, а также радио-
станцией гражданского диапазона 
(Citizens Band) с выносной антен-
ной. На автомобиль дополнитель-
но установлена прочная защита 
рулевых тяг с тисненым логотипом 
«УАЗ», выполненная из листового 
металла. В задней части автомоби-
ля предусмотрена лестница с от-
кидной секцией для доступа к экс-
педиционному багажнику. 

Все спецверсии появятся в ди-
лерских центрах УАЗ с апреля. 
Количество автомобилей ограни-
ченно. 

Напомним, что с этого года все 
спецверсии автомобилей УАЗ будут 
разрабатываться в Ателье специ-
ального назначения (АСН). Отли-
чительный логотип «АСН», под-
тверждающий принадлежность к 
спецверсии, будет располагаться на 
задней двери кузова автомобиля.       

Авиационная столица России собирает «под крыло» 
федеральных игроков рынка

Red Wings согласилась «перелететь» 
в Ульяновск

Как в «Руслан»  
уместили лишние два метраИсправляем 

кадастровые ошибки
В сфере недвижимости активно 

ведется борьба с бюрократической 
машиной и ошибками. Теперь мож-
но зарегистрировать право на недви-
жимость всего за 10 дней и испра-
вить ошибки в кадастре без согласия 
владельца земельного участка

С этого года общий срок госре-
гистрации прав на недвижимость 
сокращен с 18 календарных до 10 ра-
бочих дней. Ровно так же сокращен 
предельный срок государственного 
кадастрового учета: имеется в виду 
постановка и снятие с учета объекта 
недвижимости, учет его изменений 
и так далее. Тот самый случай, когда 
чем меньше, тем лучше.

Стоит напомнить, что в рейтинге 
Doing Business-2015 по такому пока-
зателю, как регистрация собственно-
сти, Россия оказалась на 12-м месте 
из 189. Мы опередили США, Ав-
стрию, Швецию, Китай и много кого 
еще. Эту победу справедливо ставит 
себе в заслугу Росреестр. Во многом 
благодаря сокращению временных 
и финансовых затрат и самого чис-
ла обязательных регистрационных 
процедур Россия и поднялась так 
высоко. С 1 января введен и ряд но-
вых положений в закон о кадастре. 
В частности, установлена возмож-
ность внесения изменений, точнее, 
изменения кадастровой ошибки в 
сведения о местоположении, грани-
цах и площади земельных участков 
без согласия их правообладателей. 
Такой порядок становится возмож-
ным по истечении шести месяцев со 
дня направления лицу, определен-
ному законом о кадастре, решения о 
необходимости устранения ошибки. 
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Евгений Ключарев и Сергей Морозов в «Спектр-Авиа»

тие в летнем сезоне 2015 года направлений 
«Ульяновск - Санкт-Петербург» и «Улья-
новск - Сочи». Подхватив тему, губернатор 
Сергей Морозов отметил, что ульяновцам 
интересны авиационные маршруты в Евро-
пу, в Сибирь (Иркутск) и в Китай. Говоря о 
последнем, глава региона сказал, что было 
бы замечательно организовать перевоз-
ку по «Красному маршруту» (глобальный 
туристический проект, разрабатываемый в 
Ульяновске специально для китайских кли-
ентов) на «Красных крыльях» (перевод с ан-
глийского названия авиакомпании).

Впрочем, Red Wings не первый игрок 
авиационного рынка федерального уров-
ня, которому предлагается зарегистриро-
ваться в авиационной столице России. Два 
года назад сменить прописку предложили 

лизинговой компании «Ильюшин-финанс 
Ко», зарегистрированной в Воронеже. Для 
этого даже внесли изменения в региональ-
ное законодательство по налогообложению 
лизинговых компаний. Дело ограничилось 
регистрацией в Ульяновске «дочки» ИФК 
-  ООО «ИФК эссет менеджмент». В кон-
це прошлого года обсуждался вариант ре-
гистрации в Ульяновске подразделения 
Объединенной авиастроительной корпо-
рации «ОАК - транспортные самолеты».  
Тогда дальше обозначения самой возмож-
ности дело не пошло, но после того как 17 
марта решением совета директоров ОАК 
«ОАК-ТС» возглавил бывший первый 
вице-премьер правительства Ульяновской 
области Вильдан Зиннуров, идея наверняка 
получит новый импульс. 
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На 10 дней 
раньше срока

Яна Крапивина  �

Ульяновские аграрии присту-
пили к весенне-полевым работам.  
Ранняя весна внесла коррективы 
в планы сельхозпроизводителей - 
выйти в поле в этом году им при-
шлось раньше обычного. 

По традиции первыми к 
весенне-полевым работам при-
ступили аграрии южной зоны: 
с 17 марта сельхозпредприя-
тия ООО «Агро-Дело» и ООО 
«Агростандарт» Новоспасского 
района начали подкормку ози-
мых культур. Работы ведутся 
с использованием наземных 
агрегатов-распылителей по мерз-
лоталой почве в утренние часы. 
За два дня удобрения внесены на 
площади 750 гектаров. С повы-
шением температуры атмосфер-
ного воздуха подкормка посевов 
продолжится с помощью средств 
малой авиации. 

- Мы обеспечили необходи-
мое финансирование весенне-
полевых работ. На эти цели вы-
делено более 200 миллионов 
рублей из областного и феде-
рального бюджетов. Кроме того, 
мы продолжаем помогать нашим 
аграриям решать вопросы с кре-
дитованием. Нас очень радует 
тот факт, что ни один сельхозто-
варопроизводитель не сокращает 
посевные площади, напротив, мы 
планируем, что этот показатель 
будет увеличен. Это дает нам уве-
ренность в том, что наша продо-
вольственная безопасность будет 
обеспечена, - подчеркивает глава 
региона Сергей Морозов.

Несмотря на то, что полевые 
работы в этом году начались на 
десять дней раньше срока, под-
готовиться к ним ульяновцы 
успели. В начале года в муници-
пальных образованиях прошли 
обучающие семинары для сель-
хозпроизводителей, в ходе ко-
торых представители аграрной 
науки поделились с ними научно-
методическими рекомендациями 
по особенностям сезонных поле-
вых работ в 2015 году. О матери-
альных ресурсах аграрии также 
позаботились заранее, заготовив с 
осени более 66 тысяч тонн семян 
яровых культур, что составляет 
102 процента от потребности. За-
пасы удобрений сформированы 
на 50 процентов, дизельного то-
плива - на 47 процентов. Оба этих 
показателя выше, чем в прошлом 
году. Ремонт сельхозтехники в 
хозяйствах также практически 
завершен. На данный момент от-
ремонтировано 4,5 тысячи еди-
ниц тракторов (95 процентов от 
общего количества), 1,6 тысячи 
единиц плугов (97 процентов), 
2,6 тысячи единиц сеялок (96 
процентов) и другое навесное 
оборудование.

- Это не говорит о том, что с 
техникой у нас все прекрасно. У 
нас очень малая обеспеченность 
тракторами на один гектар. То 
же самое с уборочной техникой. 
Также нам необходимо продол-
жать техническое перевооруже-
ние, однако маловероятно, что в 
этом году сельхозпроизводители 
смогут серьезно пополнить свой 
парк, - отмечает вице-премьер 
- министр сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области  Александр 
Чепухин. 

Что касается озимых культур, 
холодный период они пережили 
достаточно неплохо и в настоящее 
время их состояние не вызывает 
опасений у специалистов. Теперь 
все будет зависеть о того, как рас-
тения перенесут так называемый 
критический период, когда ози-
мые возобновляют вегетацию. 
Обычно он длится две-три не-
дели. Резкое похолодание в этот 
период может погубить урожай. 
Впрочем, запас семян на случай 
пересева озимых у ульяновских 
сельхозпроизводителей есть.

- Мы не оказываем дав-
ления на бизнес, никому 

не диктуем, какие должны быть 
цены, потому что у нас нет права 
ограничивать торговую наценку. 
Но мы стимулируем создание 
дополнительной конкурентной 
среды, - отмечает министр. - Возь-
мем, к примеру, те же ярмарки. В 
этом году их было уже четыре. 
Выручка по итогам проведенных 
мероприятий составила порядка 
40 миллионов руб-лей. Это день-
ги, которые люди принесли не в 
сети, а отдали  напрямую произ-
водителю. Это стимулирует ри-
тейлеров снижать цены. Менед-
жеры ведущих сетей регулярно 
посещают ярмарки. Они ходят, 
переписывают ценники, для того 
чтобы дальше проводить акции в 
своих магазинах.

По словам Чепухина, одним 
из минусов сетей является их 
инертность. Если сахар в опте 
начинает дешеветь, на ценниках 
в магазинах это отражается не 
сразу. Может пройти месяц или 
два, пока сети не реализуют ста-
рые запасы, купленные по более 
высоким ценам. В результате раз-
ница цен между сетями и произ-
водителями может быть весьма 
ощутимой.

Кроме того, нельзя забывать 
и о самих потребителях, которые, 
как известно, голосуют кошель-
ком. В условиях кризиса люди 
чаще выбирают магазины деше-
вого ценового сегмента. Стремясь 
удержать покупателя, сеть «Гул-
ливер», например, сделала ставку 
на формат магазина-склада, цены 
в котором минимизируются за 
счет снижения издержек: мини-
мального оформления торгово-
го зала, упрощенной выкладки 
товаров и снижения количества 
персонала. В конце февраля ком-
пания открыла первый магазин 
новой сети «Победа». Всего в те-
чение года планируется открыть 
восемь таких дискаунтеров. Так-
же в регионе будет развиваться 
фермерский формат магазинов. 
В скором времени в Ульяновске 
должны открыться новые мага-
зины под брендом «Фермерская 
лавка». Кроме этого в настоящее 

время компания «Дворцовый 
ряд» работает над проектом 
продовольственной сети «Фер-
мерский базар». 

- Также набирает популяр-
ность проект по реализации 
овощных сертификатов. Он 
предусматривает заключе-
ние договоров с жителями 
Ульяновской области на приоб-
ретение овощного сертификата 
стоимостью 2,5 тысячи рублей, 
который включает основной 
ассортимент овощей, в том чис-
ле  и картофель. Покупка таких 
сертификатов выгодна обеим 
сторонам. Потребитель может 
не бояться, что эта продукция 
подорожает, а производитель 
получает столь необходимые в 
период весенне-полевых работ 

деньги, - подчеркивает Алек-
сандр Чепухин.

Напомним, стабилизации 
цен способствовало и заморажи-
вание на два месяца стоимости 
группы социально значимых 
продуктов питания в магазинах 
федеральных торговых сетевых 
компаний - членах ассоциации 
компаний розничной торговли. 
Надолго ли хватит этого ком-
плекса мер, покажет время. Дол-
госрочные прогнозы эксперты 
пока делать не берутся. По мне-
нию специалистов, ситуация на 
продовольственном рынке во 
многом будет зависеть от уро-
жая, который сельхозпроизво-
дители соберут в этом году. 

Урожай назначит цену

по словам Чепухина, одним из 
минусов сетей является их инерт-

ность. Если сахар в опте начинает 
дешеветь, на ценниках в магазинах 

это отражается не сразу. может 
пройти месяц или два, пока сети 

не реализуют старые запасы, 
купленные по более высоким ценам. 

в результате разница цен между 
сетями и производителями может 

быть весьма ощутимой.

аКцент �
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Первый транш в сум-
ме 1,5 миллиарда был 

получен и направлен на закупку 
и монтаж современного техноло-
гического оборудования. Однако 
из-за возникших финансовых 
трудностей собственники ком-
пании не смогли подготовить и 
защитить документацию в банке 
для получения второго тран-
ша инвестиционного кредита 
на дальнейшую модернизацию. 
В сложившейся ситуации пти-
цефабрики, не имея средств на 
поддержание производственной 
деятельности, были вынуждены 
уменьшить птицепоголовье, что 
привело к резкому сокращению 
объемов производства мяса пти-
цы и яйца. 

Сейчас ООО «Симбирск 
Бройлер» приостановило про-
изводственную деятельность, а 
предприятие законсервировано. 
С начала февраля текущего года 
введена процедура наблюдения.

- На восстановление рабо-
ты предприятия требуется поч-
ти два  миллиарда рублей. Это 
очень большая сумма, особенно 
для нынешней экономической 
ситуации, но мы сделаем все 
возможное, чтобы сохранить то, 
что имеем, и максимально  поза-
ботимся о почти 300 человеках, 
которые остаются без работы, - 
сказал Сергей Морозов. 

Как отметил министр сель-
ского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов  области Алек-
сандр Чепухин, 316 человек из 
439 сотрудников в соответствии 
с законодательством отправлены 
в вынужденный оплачиваемый 
отпуск с сохранением 2/3 от за-
работной платы. 

- Первостепенной задачей яв-
ляется реструктуризация долгов 
предприятия перед государствен-
ным кредитным учреждением, 
что позволит расплатиться по 
имеющимся долгам и продол-
жить реализацию проекта. Чем 
быстрее будет найден компро-
мисс между банком и новым вла-
дельцем ООО «Симбирск Брой-
лер», тем раньше возобновится 
производственная деятельность и 
сотрудники  смогут вернуться на 
свои рабочие места. На сегодняш-
ний день долгов по зарплате  не 
имеется, - подчеркнул министр. 

Работа по трудоустройству 
уже ведется. В частности, с ру-
ководством Рязановского сель-
скохозяйственного техникума 
достигнута договоренность о тру-
доустройстве части сотрудников 
предприятия.  Также выразили 
готовность помочь сельскохозяй-
ственные предприятия соседнего, 
Мелекесского района. Кроме это-
го рассматриваются возможные 
варианты трудоустройства при 

встречах с работниками и в ин-
дивидуальном порядке. Так, на-
пример, планируется 15 человек 
направить на обучение. Меха-
низаторы будут трудоустроены 
сезонно. Работники предприятия 
ознакомлены с имеющимися ва-
кансиями, в том числе и с возмож-

ным решением вопроса доставки 
на работу в ООО «Ковротекс» 
учениками швей, операторов кру-
тильного оборудования, ткачей, 
промывальщиков технических 
сукон, чистильщиков, транспор-
тировщиков. 

Заместитель министра здра-
воохранения и социального раз-
вития области Екатерина Смо-
рода отметила, что уже начался 
и будет продолжен подворовый 
обход сотрудников предприятия 

и по каждой семье адресно будут 
разработаны необходимые меры 
поддержки.

В итоги правительство ре-
гиона делает все возможное для 
сохранения человеческого и про-
изводственного ресурса. Пред-
приняты  меры по поиску по-

тенциального инвестора для всех 
предприятий, входящих в группу 
компаний МАПО. В целях при-
влечения инвестора для возоб-
новления производственной 
деятельности на предприятии 
специалистами минсельхоза в 
адрес крупнейших птицеводче-
ских предприятий Российской 
Федерации направлены пред-
ложения о приобретении в их 
собственность ООО «Симбирск 
Бройлер». 

Кто возьмет под крыло  
«Симбирск Бройлер»?
стр.   3

За 2013 год на ульяновских птицефабриках, 
входящих в МАПО, было произведено  
16 тысяч тонн мяса птицы, что составило 
порядка 90 процентов от всего объема 
птицефабрик области и 181,5 миллиона 
штук куриного яйца (65 процентов 
соответственно)
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В днеВник делоВого челоВека

Руслан  
Гайнетдинов:



В России  
появится  
реестр МСБ

Необходимость соз-
дания реестра малого и 

среднего бизнеса обуслов-
лена введением квот для 

малого и среднего бизнеса 
при проведении госзакупок 

и закупок госкомпаний.

Яна Крапивина �

Напомним, в конце про-
шлого года вышло постанов-
ление Правительства РФ от 
11 декабря 2014 г. № 1352 
об особенностях участия 
субъектов малого и средне-
го предпринимательства 
в закупках госкомпаний, 
субъектов естественных 
монополий, госкорпораций. 
Согласно документу, объем 
закупок у малого и средне-
го бизнеса должен будет 
составлять не менее 18% 
совокупного годового стои-
мостного объема закупок. 

Установлены конкрет-
ные требования, как рас-
считывать этот показатель, 
в каком порядке и по какой 
форме отчитываться заказ-
чикам. Более того, в целом 
ряде закупок должны будут 
участвовать исключительно 
субъекты малого и средне-
го предпринимательства. 
Крупные заказчики с годо-
вым объемом выручки более 
10 млрд руб. будут приме-
нять новые правила с 1 июля 
2015 года, а остальные - с  
1 января 2016 года. 

Создание реестра преду-
смотрено в целях системати-
зации достоверных сведений 
о статусе участника госзаку-
пок и закупок госкомпаний 
как субъекта малого или 
среднего предприниматель-
ства. Кроме того, формиро-
вание реестра нацелено на 
предоставление некоторых 
послаблений представите-
лям бизнеса. В частности, 
включенные в реестр ком-
пании, которые успешно и 
вовремя выполняли госкон-
тракты в течение трех лет, 
планируется освободить от 
необходимости предостав-
лять обеспечение под свои 
заявки при проведении 
аукционов. Одновременно 
предлагается вернуть более 
дешевые инструменты обе-
спечения при проведении 
торгов по госзаказу - страхо-
вание и договор поручитель-
ства, а также повысить мак-
симальную цену контрактов 
для малого и среднего пред-
принимательства с 20 млн 
до 30 млн рублей. Об этом 
сообщается на официальном 
сайте уполномоченного по 
защите прав предпринима-
телей РФ Бориса Титова.

Росстат разработал законопроект, по которому организации 
и иП должны будут предоставлять ведомству обязательный 
экземпляр годовой бухгалтерской отчетности исключительно  
в электронном виде.

Социальное предпринимательство предложено узаконить
Выступая на конференции в рамках Недели российского бизнеса-2015, директор де-

партамента малого и среднего предпринимательства и конкуренции Минэкономразви- 
тия РФ Наталья Ларионова предложила ввести в законодательство термин «социальное 
предпринимательство». По ее мнению, это позволит вывести тему на новый качествен-
ный уровень для участников бизнеса и власти. В данный момент усилия сосредоточены на 
формировании инфраструктуры поддержки. Эксперт же считает, что необходим комплекс 
мер, включающий консультационную поддержку и выстраивание партнерских связей. При-
соединение к программе по созданию центров социального предпринимательства крупного 
бизнеса облегчит развитие моногородов и импортозамещения, уверена Ларионова. 

Ставка по кредитам для предпринимателей  
снизится до 10,75%

Банк России и Минэкономразвития уже в марте утвердят программу рефинансирова-
ния кредитных организаций под ставку в 6,5% при условии предоставления гарантий со 
стороны Агентства кредитных гарантий. Об этом СМИ сообщила Галина Изотова, предсе-
датель правления АКГ, в рамках своего выступления на заседании комитета Совета Феде-
рации по бюджету и финансовым рынкам. По ее словам, это позволит снизить кредитную 
ставку для предпринимателей до 10,75%. Также агентство при содействии Банка России 
прорабатывает ряд программ по поддержке совместно с профильными министерствами 
и ведомствами приоритетных отраслей экономики. Так, подобные программы отрабаты-
ваются с Министерством сельского хозяйства, Минпромторгом и «Роснано».

Малый бизнес получит льготный режим  
добычи ископаемых

Министерство природных ресурсов и экологии РФ подготовило документы, 
которые создадут благоприятный предпринимательский климат в области не-
дропользования.

Малый и средний бизнес получит возможность заниматься разработкой по-
лезных ископаемых, даже не имея большого первоначального капитала. В на-
стоящий момент идет общественное обсуждение проекта постановления Пра-
вительства России, который предусматривает возможность выплаты разовых 
платежей по частям. По словам первого замминистра природных ресурсов и эко-
логии Дениса Храмова, это особенно благоприятно скажется на малых компани-
ях, основная деятельность которых - поиск и разведка месторождений, и будет 
способствовать увеличению числа «юниорных» компаний.

В регионе вскоре 
начнут действовать 
«налоговые 
каникулы» для 
начинающих 
предпринимателей.

василиса Краснова �

Соответствующий законопроект был 
утвержден 16 марта на заседании прави-
тельства региона. На 26 марта намечено 
его рассмотрение в областном парламенте. 
Документ предусматривает 0% налоговой 
ставки для предпринимателей, работаю-
щих на упрощенной или патентной систе-
ме налогообложения. Напомним, именно 
Ульяновская область выступила с инициа-
тивой снизить фискальную нагрузку для 
начинающих бизнесменов на федеральном 
уровне. Впервые глава региона Сергей Мо-
розов озвучил предложение о введении 
«налоговых каникул» в октябре 2013 года 
на заседании Государственного совета. Тог-
да же губернатор предложил передать ре-
шение о предоставлении налоговых льгот 
на уровень субъекта Федерации. Наконец, 
в этом году регионы получили право вво-
дить налоговые каникулы для начинаю-
щих индивидуальных предпринимателей. 
Не секрет, что этого момента ждали многие 
из тех, кто давно подумывает о собствен-
ном бизнесе.

- Все знали, что такой закон разраба-
тывается, поэтому некоторые из тех, кто 
планировал открыться во второй половине 
2014 года, отложили регистрацию. Я в том 
числе. Очень рад, что «налоговые канику-
лы» приняты. Думаю, что на первом этапе 
это значительно облегчит жизнь, - считает 
житель Ульяновска Юрий Елистратов. 

Действовать региональный законопро-
ект будет как минимум до 2021 года. 

- Все индивидуальные предпринимате-
ли, которые зарегистрировались с начала 
2015 года и перешли на упрощенную си-
стему налогообложения, освобождаются 
от выплат в течение двух налоговых пери-
одов. Это распространяется на целый ряд 
видов деятельности в производственной, 
социальной, научно-технической сферах, 
- комментирует председатель правления 
Корпорации по развитию предпринима-
тельства региона Руслан Гайнетдинов. - В 
настоящее время губернатор поддержи-
вает идею расширения данного перечня и 
распространение его не только на индиви-
дуальных предпринимателей, но и на юри-
дических лиц.

Воспользоваться этой мерой поддержки 
смогут предприниматели, осуществляющие 
такие виды деятельности, как: сельское хо-
зяйство, охота и лесное хозяйство, рыбо-
ловство, производство пищевых продуктов, 
одежды, древесины, предоставление соци-
альных услуг, научные исследования и раз-
работки и многое другое. Полный список 

видов предпринимательской деятельности, 
попадающих под действие закона, будет 
опубликован на сайте openbusiness73.ru по-
сле одобрения документа депутатами Зако-
нодательного собрания.

Региональные власти рассчитывают, 
что появление льготы станет хорошей под-
держкой для ульяновцев, которые сегодня 
решились на стартап, что в свою очередь 
даст новый импульс развитию малого пред-
принимательства. 

- Утверждение данного законопроекта 
является одним из мероприятий по повы-
шению темпов роста экономики региона, 
- отмечает министр экономического раз-
вития Ульяновской области Олег Асмус. 
- Введение «налоговых каникул» будет 
способствовать регистрации новых инди-
видуальных предпринимателей, а также 

выходу из «тени» граждан, осуществляю-
щих предпринимательскую деятельность 
без документов.

Действующие предприниматели, кроме 
денежной экономии, видят в «налоговых 
каникулах» и другие преимущества.

- Это и уменьшение фискальной на-
грузки - нужно будет меньше возиться с 
документами, и ощущение некой страхов-
ки на случай, если что-то не получится. 
Все это в комплексе, на мой взгляд, чисто 
психологически добавляет желания ра-
ботать, - уверена руководитель частного 
детского сада в Ульяновске Наталья Ку-
дряшова. - Я считаю, что это прекрасное 
подспорье для развития малого бизне-
са, особенно в социальной сфере, где нет 
больших доходов. Тем более сейчас есть 
возможность использовать патентную си-
стему налогообложения, которая намно-
го проще привычной для малого бизнеса 
«упрощенки». Разобраться в ней можно 
самому. Это важно для микробизнеса. Я, 
например, лучше возьму еще одного вос-
питателя, чем бухгалтера.

Сама Наталья стала бизнесвумен в 2007 
году. Начинала она с открытия школы ран-
него развития, которая со временем пре-
вратилась в полноценный частный детский 
сад. Сегодня его посещают более 70 ребяти-
шек. И хотя подобные учреждения сегодня 
для Ульяновска уже не в новинку, емкость 
рынка дошкольного образования еще очень 
велика.

- Я считаю, что здесь простор еще есть, 
и он немаленький. Дети к нам приезжают 
из разных районов. Родителям это не очень 
удобно. Конечно, проще отвести ребенка 
куда-то в своем районе, чем везти его через 
весь город, - отмечает Кудряшова. - И по-
том у родителей должен быть выбор. Кто-то 
видит своего ребенка в малокомплектной 
группе. Кто-то, наоборот, считает, что в 
большой группе детям легче социализиро-
ваться. Начинающие предприниматели мо-
гут выбрать свою нишу. 

Два года без налогов 

Все индивидуальные 
предприниматели, которые 
зарегистрировались 
с начала 2015 года и 
перешли на упрощенную 
систему налогообложения, 
освобождаются от 
выплат в течение двух 
налоговых периодов. Это 
распространяется на целый 
ряд видов деятельности 
в производственной, 
социальной, научно-
технической сферах
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андрей МаКлаев  �

Инвестиционно-строитель-
ная компания «Запад» и УлГТУ 
подписали соглашение о сотруд-
ничестве. Подписи под докумен-
том поставили председатель со-
вета директоров компании Наиль 
Алимов и и.о. ректора УлГТУ 
Александр Пинков.

Соглашение должно способ-
ствовать повышению качества об-
разования и подготовки научно-
технических кадров, развитию 
фундаментальной науки, повы-
шению конкурентоспособности 
на рынке труда выпускников и их 
самоопределению на территории 
региона.

Студенты технического уни-
верситета смогут проходить прак-
тику и получать ценные навыки 
на современном высокотехноло-
гичном оборудовании домостро-
ительного комбината «Эталон», 
открывшегося в Ульяновске  

23 декабря прошлого года в при-
сутствии министра строительства 
и ЖКХ Российской Федерации 
Михаила Меня, а сотрудники 
предприятия в свою очередь смо-
гут повышать квалификацию на 
базе университета.

Сотрудничество вуза и ком-
пании «Запад» настроено на дол-
госрочный результат и нацелено 
решить сразу несколько важных 
задач - повышение уровня обра-
зования будущих специалистов, 
которые в перспективе смогут по-
лучить работу в «Эталоне» и сра-
зу включиться в рабочий процесс 
без дополнительной адаптации, а 
также внедрение инновационных 
научных разработок на предпри-
ятии.

«Технический университет об-
ладает достаточной базой - учебны-
ми программами, учебным планом 
и новыми инструментами, чтобы 
подготовить достойных инжене-
ров, специалистов в области строи-

тельства. Также есть программы по 
дополнительному образованию, 
по подготовке и переподготовке 
кадров не только инженерного 
уровня, но и среднего персонала, 
повышению квалификации рабо-
чих профессий. Это сотрудниче-
ство с компанией «Запад» будет 
конструктивным, долгосрочным и 
плодотворным для всех сторон», - 
отметил Александр Пинков.

Напомним, в прошедшем году 
в Ульяновской области было сда-
но 718 тысяч кв. м жилья, что на  
13 процентов больше, чем годом ра-
нее. На текущий год запланирован 
ввод в строй 920 тысяч кв. м, но, как 
сказал губернатор Сергей Морозов 
на последней коллегии региональ-
ного минстроя, есть все основания 
полагать, что эта цифра будет су-
щественно больше. В любом слу-
чае к 2017 году область планирует 
выйти на темпы строительства в 
миллион квадратных метров. Так 
что кадры отрасли нужны. 
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Димитровградский 
бизнес расширяет 
производства

Плюс 312  
новых  
рабочих 
мест 

светлана КнЯгинина �

На промышленных пред-
приятиях Димитровграда про-
должают создаваться новые 
рабочие места.

Тенденция не может не ра-
довать. Ведь если производства 
развиваются, если бизнес за-
ботится о расширении произ-
водственных площадей, значит, 
окончание сложного экономи-
ческого периода не за горами.

Новости заканчивающейся 
недели укрепляют уверенность 
в этом. Судите сами: только в 
Димитровграде открылось сра-
зу 52 дополнительных рабочих 
места. Причем 37 из них - на 
новом производстве металли-
ческих цистерн, резервуаров и 
прочих емкостей, где понадо-
бились представители разных 
специальностей: инженер-
технолог, мастер производства, 
слесарь, электросварщик, стро-
пальщик, водитель и механик. 
Еще 15 человек устроились сле-
сарями, сантехниками, ученика-
ми и инженерно-техническими 
работниками на предприятие, 
специализирующееся на на-
учных исследованиях и раз-
работках в области научно-
технических и естественных 
наук. 

Как сообщили специалисты 
отдела трудовых отношений 
управления экономики адми-
нистрации Димитровграда, 
всего с начала года на город-
ских предприятиях всех форм 
собственности создано 312 но-
вых рабочих мест, в том числе 
175 высокопроизводительных. 
А всего на год запланировано 
создание 1540 рабочих мест. 

Политех развивает сотрудничество со строительными компаниями региона 

Строительству нужны кадры 

На развитие профессиоНальНо-
го образоваНия в бюджете  
области-2015 заложеНо  

979,1 

Миллиона  
рублей

ЦИФра

нелли ХачатрЯн  �

В Ульяновской области  со-
ставлен «Атлас востребован-
ных профессий» и создан ре-
гиональный координационный  
центр по продвижению профес-
сиональных сообществ и рабо-
чих кадров. 

Об этом губернатор  
Сергей Морозов рассказал на  
заседании Совета работающей 
молодежи.

Буквально на днях в обла-
сти завершился Третий  Регио-
нальный  чемпионат рабочих 
профессий WorldSkills Russia, в 
котором приняли  участие  бо-
лее 150 студентов ульяновских 
учреждений среднего профес-
сионального образования. Об-
ласть сразу после этого подала 
заявку на проведение на своей 
территории полуфинала рос-
сийского чемпионата в 2016-м 
и конкурс выиграла.  В бли-
жайшее время будет создан Ре-
гиональный координационный 
центр движения WorldSkills 
Russiа. WorldSkills International 
- это международная неком-
мерческая ассоциация, целью 
которой является повышение 
статуса и стандартов профес-
сиональной подготовки и ква-
лификации по всему миру. WSI 
существует с 1946 года, ее соз-
датели поставили перед собой 
амбициозные цели: мотивиро-
вать молодых людей к конку-
ренции, к росту собственной 
профессиональной подготовки. 

Координационный центр  
будет создан для более плотной 
работы  с профсоюзами и ра-
ботодателями. (Кстати, долж-
ность руководителя Центра бу-
дет  «разыграна» на конкурсной 
основе.) Утвержденное  прави-
тельством  новое  учреждение 
станет, как выразился губерна-
тор, «еще одним мозговым цен-
тром»,  где   будут развиваться 
10 - 15 стратегически  важных 
для области профессий.  

«Мы должны сделать  все, 
чтобы  выполнять наш  девиз: 
«Жить, учиться, работать в 
Ульяновской области престиж-
но».  Очень важно сформиро-
вать партнерские  отношения 
между государственными  ор-
ганами, профсоюзными орга-

56 процентов вакансий -  
рабочие специальности 

низациями, прежде всего, в до-
стижении одной очень важной 
цели - сделать труд престиж-
ным. Но здесь работники и ра-
ботодатели  сегодня находятся 
в крайне  неравноправных отно-
шениях.  Работа  в этом направ-
лении ведется  не первый год, 
но мы видим сопротивление ра-
ботодателей. Даже на тех пред-
приятиях, где есть коллектив-
ный договор, не все так гладко», 
- рассказал Сергей Морозов. 

В дефиците - 
каменщики  
и штукатуры

Прошедший  Год человека   
труда, который охватил 4500  
ульяновцев, показал, насколько 
важно  повышать престиж ра-
бочих профессий. На заседании 
Совета губернатор наградил 
сертификатами признательно-
сти за активное участие в про-
ведение Года человека труда 
региональные предприятия ре-
гиона  и СМИ, среди которых 
«Авистар-СП», УКБП, Госин-
спекция труда, телерадиоком-
пании  «Волга» и «Репортер». 

«Все профессии важны,  
все профессии нужны» - ци-
тата по-прежнему остается  
актуальной, но на смену ста-
рым реалиям приходят новые 

требования к рынку труда. На  
сегодняшний день региону, 
да что говорить - всей стра-
не требуются  представители  
рабочих профессий. В Скол-
ково недавно прошли сессии, 
посвященные обсуждению 
новых специальностей, кото-
рые требуются стране, в том 
числе и  в связи с нынешней 
экономической ситуацией.  
На сегодняшний день в служ-
бе занятости имеется 6431 ва-

кансия, 56 процентов из кото-
рых -  рабочие специальности. 
Наименее востребованные 
профессии сейчас - менед-
жеры, бухгалтеры и юристы,  
коих огромное количество. 
Ульяновской области нужны 
электросварщики, каменщи-
ки, повара, монтажники, плот-
ники, штукатуры, маляры, ме-
ханики. Представители   пока 
не столь  популярных  профес-
сий без работы не останутся. 
Однако, как и родители детей,  
так и сами  старшеклассники 
хотят иметь высшее образова-
ние. Впрочем, как показывает 
практика,  не найдя работу на 
рынке труда, дипломирован-
ные специалисты вынужде-
ны  устраиваться на работу 
официантами и продавцами-
консультантами. 

Развивая 
человеческий 

потенциал 
Еще одна важная задача - 

внедрение на предприятиях 
здорового образа жизни.  Для 
этого на федеральном уровне 
разработана  программа «Готов 
к труду и обороне», направлен-
ная в том числе и на внедрение 
тестирования ГТО на предпри-
ятиях. Однако пока руководи-
тели  неохотно  тратят  деньги 
на здоровье своих  работников. 
«В  условиях кризиса и вовсе 
сокращаются  расходы на моло-
дежную политику, на УАЗе, на-
пример, ставку ответственного 
за этот блок сократили», - рас-
сказала первый вице-премьер  
Светлана Опенышева. Приме-
рами для подражания вполне 
может опыт работы УльГЭС  и 
компании «Волга-Днепр», где 
всячески поощряют здоровый 
образ жизни. В УльГЭС  вве-
ли зарядку для сотрудников и 
тщательно  сохраняют тради-
ции, а «Волга-Днепр» вполне 
может  преподавать другим, 
как нужно внедрять нормы 
ГТО так, чтобы тестирование 
не превратилось в пытку для 
сотрудников. В компании день 
сдачи ГТО превратили в насто-
ящий праздник, на который со-
трудники приходят  семьями.   

А между тем здоровье, как 
и размер  заработной платы, 
является составляющим  тако-
го коэффициента,  как уровень   
жизни населения.  Ульяновск 
- пока единственный  регион 
России, где создан Проектный 
офис во главе со Светланой 
Опенышевой, который вплот-
ную занимается развитием 
человеческого потенциала. 
Орган уже предоставил первые 
цифры: создан рейтинг муни-
ципальных образований  по 
развитию человеческого  по-
тенциала. Анализируются дан-
ные по трем категориям: об-
разование, здравоохранение  и 
уровень жизни населения.  Для 
определения индексов брались 
статистические показатели  за 
2010 - 2013 гг. Лидеры, как по-
казали цифры, не меняются: на 
первом месте - Ульяновск, на 
втором -  Димитровград, усту-
пивший впоследствии «сере-
бро» Чердаклинскому  району. 
Аутсайдеров  немного - это Ин-
зенский, Карсунский и Нико-
лаевский районы.

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

Под девизом: «Жить, учиться, работать  в Ульяновской области престижно»
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Кузоватовский район
К юристу - бесплатно

День бесплатной юридической помощи пройдет в Кузова-
товском районе 20 марта. Прием граждан специалистами будет 
осуществляться с 8 до 17 часов без перерыва на обед в обществен-
ной приемной, расположенной на первом этаже здания админи-
страции муниципального образования. В акции примут участие 
юрисконсульты, нотариусы, адвокаты, а также работники отдела 
правового обеспечения Кузоватовского района. 

Старокулаткинский 
район

Район начинает оживать
В ходе рабочей поездки в Старо-

кулаткинский район глава региона 
провел совещание, посвященное раз-
витию муниципалитета. 

- За минувший год в районе отме-
чается рост индексов строительной 
отрасли и темпов производства мяса, 
а уровень безработицы, преступ-
ности и удельный вес убыточных 
организаций ниже, чем в среднем 
по региону, - доложил министр эко-
номического развития Ульяновской 
области Олег Асмус. 

Положительная динамика отме-
чена как в целом по обороту органи-
заций по всем видам экономической 
деятельности, который увеличился 
на 4,2%, так и в отрасли сельского 
хозяйства - с ростом на 7,4%.

- Район начинает оживать. Ко-
нечно, в муниципалитете есть еще 
масса проблем, но показатели на-
чали улучшаться. Это нас не может 
не радовать. Мы не будем снимать 
район с контроля как один из при-
оритетных в плане поддержки и со-
действия развитию, так как развитие 
отделенных районов «южного куста» 
Ульяновской области является для 
нас приоритетной задачей, - подчер-
кнул глава региона Сергей Морозов.

Новомалыклинский район
Музыкальный подарок

В рамках меж-
дународного му-
зыкального фести-
валя «Мир. Эпоха. 
Имена…» 26 марта 
Ульяновский госу-
дарственный духо-
вой оркестр «Дер-
жава» выступит в 
Новомалыклин-
ском районном 
Доме культуры. В 
концертной про-
грамме «Гимн 
радости» примет участие приглашенный артист - художе-
ственный руководитель и дирижер Волгоградского духового 
оркестра Владимир Леер, а также солисты Ульяновской об-
ластной филармонии: заслуженный артист России Валерий 
Уткин,  заслуженная артистка России Вера Чиркина, заслу-
женный работник культуры России Тамара Кулябина, лауреат 
международного конкурса Владимир Самарев, Юлия Маль-
кова, Владимир Никонов. Музыканты исполнят попурри на 
темы популярных мелодий и песни советских композиторов.

Николаевский район
Краса Николаевки

Конкурс с таким названием прошел в Нико-
лаевском районе. За победу в нем боролись де-
вять девушек. Каждая из них представляла ор-
ганизацию, в которой работает: администрацию 
района, районную больницу, межпоселенческую 
библиотеку, культурно-досуговый центр, дет-
скую школу искусств, управление министерства 
здравоохранения и социального развития, еди-
ную дежурно-диспетчерскую службу. 

Кроме дефиле, программа конкурса вклю-
чала в себя также танцевальные, поэтические и 
певческие соревнования, в которых жюри оцени-
вало оригинальность и талант конкурсанток. В 
итоге корона победительницы досталась Татьяне 
Вирясовой - главному специалисту отдела пра-
вового обеспечения администрации Николаев-
ского района. Она очаровала и зрителей, и судей 
своей завораживающей улыбкой и позитивным 
отношением к жизни, получив в результате еще 
и приз зрительских симпатий.

Радищевский район
ГТС на Малой Терешке не безопасно

Вешкаймский район
Фермеры готовятся  
к весне

Базарносызганский район
70-летию Победы 
посвящается… 

Книги, посвященные Великой Отече-
ственной войне, начали выходить в те годы, 
когда еще шли сражения. За последующие 
полвека писатели снова и снова возвраща-
лись к прошедшим событиям. В числе тех, 
для кого военная тематика стала основной, 
- Константин Симонов: журналист, поэт, 
фронтовик. Тема войны вошла в его лири-
ку не грохотом артиллерии, а  пронзитель-
ной мелодией, мужественной и нежной. 
Его стихи - о любви и верности, о доблести 
и трусости, о дружбе и предательстве - сол-
даты передавали друг другу, переписывали. 
Они помогали выжить. Не забывают о них 
и сейчас. На прошлой неделе в централь-
ной библиотеке Базарносызганского района 
прошел литературный вечер о жизни и твор-
честве Константина Симонова, приурочен-
ный к 70-летию Победы  и 100-летию со дня 
рождения поэта. Участниками мероприятия 
стали жители поселка, участники ВОВ, тру-
женики тыла.

Сенгилеевский район
В гости к героям

На этой неделе семью Борисовых, проживаю-
щих в городе Сенгилей, посетил глава района Олег 
Самаркин. Он поздравил с днем рождения Марию 
Борисову и вручил ее супругу - участнику Вели-
кой Отечественной войны юбилейную медаль «70 
лет Победы». Кроме главы района, в гости к Бори-
совым в этот день также заглянули руководители 
органов социальной защиты населения. Обсудив с 
гостеприимными хозяевами проблемные вопросы, 
они решили помочь им с ремонтом крыши.

Тереньгульский район
Лучших спортсменов  
определила спартакиада

Восемнадцатая по счету межпоселенческая 
спартакиада Тереньгульского района состоялась 
в минувшую субботу на территории села Сол-
датская Ташла. В соревнованиях приняли уча-
стие восемь команд. В этом году организаторы 
спартакиады подготовили для них следующую 
программу, состоящую из шести этапов: волей-
бол, лыжная эстафета, бадминтон, дартс, хоккей 
с мячом на валенках, перетягивание каната. По 
итогам соревнований 1 место досталось коман-
де Подкуровского сельского поселения.

В отделе сельского хозяйства ад-
министрации района состоялось рабо-
чее совещание-семинар с фермерами-
овощеводами, где были подведены 
итоги прошлого года, определены за-
дачи на текущий год, обсуждались ме-
роприятия по проведению весенних по-
левых работ, порядок субсидирования. 
Местные фермеры выращивают овощи 
на площади 307 гектаров. Основную 
часть земель занимает капуста, неболь-
шие площади отведены под морковь, 
лук и столовую свеклу. Пятеро инди-
видуальных предпринимателей выра-
щивают картофель. Овощной продук-
цией снабжаются школы, медицинские 
учреждения, детсады и жители района. 
В 2014 году фермеры произвели больше 
5,1 тыс. тонн овощей при средней уро-
жайности 204,5 центнера с гектара и 280 
тонн картофеля при урожайности 119,1 
центнера с гектара. В этом году индиви-
дуальные предприниматели и ферме-
ры хотят сохранить посевные площади 
овощных культур в прежних объемах. 
Семенной материал они уже закупили. 

Ульяновская межрайонная 
природоохранная прокуратура 
выявила нарушение законода-
тельства при эксплуатации ги-
дротехнического сооружения на 
реке Малая Терешка, которое 
находится около села Софьино 
Радищевского района.

В ходе проверки было уста-
новлено, что регулярные обсле-
дования ГТС не проводились, 
имеющаяся документация не 
соответствует требованиям зако-
нодательства, разрешение на экс-
плуатацию ГТС и Декларация 
безопасности ГТС отсутству-
ют.  Нарушение закона может 
привести к аварии и угрожать 
населению и окружающей при-
родной среде, особенно во время 
весеннего паводка.

В отношении главы админи-
страции Ореховского сельского 

поселения, ответственного за обе-
спечение соблюдения законода-
тельства в области безопасной 
эксплуатации гидротехнических 
сооружений, было возбуждено уго-
ловное дело об административном 
правонарушении по ст. 9.2 КоАП 
РФ. По результатам рассмотрения 
дела он был привлечен к админи-
стративной ответственности, на-
значено наказание в виде штрафа.
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Мне хочется начать свой 
рассказ о 90-летнем ветеране, 
жителе Новоульяновска Ни-
колае Ивановиче Уральском 
словами: «Я видела живую 
легенду». Он - простой солдат 
Победы. И пусть он не дошел 
до Берлина, не совершил ника-
ких головокружительных под-
вигов,  его грудь не «завешена» 
орденами, именно такие как 
он - сотни и сотни тысяч со-
ветских воинов - разбили фа-
шистские армии и спасли мир 
от коричневой чумы. 

За неполные пять месяцев 
на передовой он прошел с боями 
Полтавскую и Днепропетров-
скую области, участвовал в фор-
сировании  Днепра, был дважды 
контужен и серьезно ранен.  О 
нем написано  в книге «Солдаты 
Победы. Солдаты Правопоряд-
ка». А мне посчастливилось по-
общаться с героем  лично. 

Они не смогли ее 
разрушить

Когда  началась война с Гер-
манией, 16-летний деревенский 
паренек Коля Уральский учил-
ся в  фабрично-заводской шко-
ле в Рыбинске. Он помнит, как 
летним вечером, сидя на крыше 
четырехэтажного дома, видел 
попытку немецких самолетов 
разбомбить рыбинскую плотину. 
Для мальчугана  это стало пер-
вой победой наших. Тогда он и 
подумать не мог, что скоро ста-
нет одним из тех, кто будет при-
частен к Великой Победе. 

- В октябре 1941 года мы 
всей  школой ездили на тру-
довой фронт. Там какой-то 
большой начальник в пальто 
увидел нас  и говорит: «Всех 
немедленно домой!». Нас и от-
пустили со школы. А в августе  
1942 года меня призвали в ар-
мию и отправили под Костро-
му в полковую школу учиться 
на сержанта. 

За полгода Николай Ураль-
ский не только выучил строе-
вую подготовку, но и все это 
время был ротным запевалой.

Его частенько водили в 
офицерскую столовую. Коман-
дир учебного полка  полковник 
Щепкин  уж очень любил  песни 
в исполнении юного курсанта.

-  Щепкин был  бывший 
пограничник. Он очень любил 
песню про винтовку. 

С Буга до Урала  
Ты со мной шагала  
Партизанскою тропой.  
И врагов, бывало,  
Падало немало  
Там, где пробирались мы с 
тобой.  
 И припев:  
Эх, бей, винтовка, метко, 
ловко,  
Без пощады по врагу!  
Я тебе, моя винтовка,  
Острой саблей помогу. 

Я много песен тогда пел. 
Голос-то у меня был звонкий, 
чистый.

Но не только пел курсант 
Уральский, но и землянки 
строил, и военную «азбуку» 
изучал. Спустя шесть месяцев 
его  направляют в Марийскую 
АССР на станцию Суслонгор 
помощником командира взво-
да в запасной полк, где обучали 
маршевые роты для отправки 
на фронт.

 - 10 июля 1943 года по 
приказу командования  на 
станции Суслонгор нас одели 
в черные шинели, распредели-
ли по теплушкам и отправили 
на фронт.  За шинели-то  наш 
учебный полк  и все стали звать 
грачами.  В теплушках нас до-
везли только  до Харькова. А 
дальше до Днепра мы  бежали 
походным маршем.  А расстоя-
ние там большое (от Харькова 
до реки Днепр -  350 киломе-
тров. - Прим. редакции.).

Боевое крещение
Николай попал  в 10-ю гвар-

дейскую воздушно-десантную  
дивизию. В ее  составе  и  фор-
сировал Днепр.  До генераль-
ного наступления Советской 
армии приходилось принимать 
необученное пополнение, ко-
торое постигало воинские азы 
прямо под немецким огнем.  

- Командир дивизии у нас 
был генерал-майор Иванов, а 
командир батальона капитан 
Середа. С ними я и воевал. 

Помню, как под деревней Ка-
менка у нас из строя вышел 
пулеметный расчет. В дерев-
не находились эсэсовцы. Они 
атаковали нас. А так как с их 
стороны было и численное 
превосходство, и  оружие было 
лучше, то мы понесли большие 
потери:  более полусотни уби-
тых и столько же раненых…

Тогда Уральскому повезло: 
он не только выжил, но даже не 
был ранен. Свое же первого се-
рьезное ранение  он получил  6 
октября 1943 года при форси-
ровании Днепра.  Страшные там 
бои были! Как в аду, вспоминает 
ветеран. Фашисты тогда оказали 
яростное сопротивление. Ураль-
скому пришлось заменить по-
гибшего командира взвода. Он с 
честью выполнил поставленную 
задачу - достигнув почти без 
потерь (два человека раненых, 
один убитый) противоположно-
го берега Днепра, отбил против-
ника за первую линию обороны 
и дал возможность соседним 
подразделениям уничтожить 
противника.

- Мы вплотную сошлись 
с ними. Пришлось отбивать 
две атаки. Оружие было пло-
хое. Две винтовки только. А у 
немцев -  минометы. Одну ата-
ку отбили. Заняли оборону.  В 
кисть руки я был ранен. Плохо 
забинтовали ее, у меня кисть 
воспалилась. И командир роты 
Шипулин меня в приказном 
порядке отправил в медсанбат.  
Пришлось мне  передать ко-

мандование сержанту  Кузне-
цову - земляку из Рыбинска. 

Не уберег я их
В госпитале  Николай Ураль-

ский  пролежал 18 дней. Затем 
был направлен в 585 запасной 
полк 213-й дивизии 2-го Украин-
ского  фронта, которым командо-
вал полковник Юшкевич. Бес-
страшный юноша даже в самом 
пекле не  расставался с получен-
ным комсомольским билетом.

- Мне не раз обстрелянные 
бойцы говорили: «Закопай 
билет! Вот попадешь в плен  - 
будут пытать как комсомоль-
ца». Я ж отвечал, что в плен 
никогда не попаду. Я на нем-
цев с автоматом пойду,  их всех 
убью и сам застрелюсь. Так и 
всю войну прошел с билетом у 
груди. Никаких солдатских ме-
дальонов нам не выдавали. Все 
наспех делалось!

14 ноября 1943 года часть 
Николая Уральского приняла 
очередной страшный бой. Это 
мой второй день рождения, го-
ворит ветеран. Он практически 
единственный, кто выжил в этой 
бойне. Тогда началось наступле-
ние по всему фронту. Перед ча-
стью - деревня Новая Ивановка, 
где прочно засели немцы.

- Началось генеральное на-
ступление. Наши танки долж-
ны были прийти. Пехота долж-
на была быть за танками. Но 
танки не пришли. А  мы плохо 
вооруженные. Нам дали в руки 
по противотанковой гранате. 
Когда началось это наступле-
ние…  Мне нечем гордиться! 
Полк почти весь погиб… Когда 
меня вывели под руки с поля 
боя, я был весь в крови, кон-
тужен  и потерял правый глаз. 
Помню, что танк немецкий на 
меня идет. Я  гранату в него и 
бросил. Он остановился - гусе-
ницы разорвало. Я уничтожил 
из автомата сначала одного 
танкиста, выскочившего из 
люка, затем второго.  

День Победы в колонии
На фронт Николай Ивано-

вич больше не вернулся. После 
нескольких месяцев, проведен-
ных в госпитале,  со справкой 
«годен к строевой службе в 
тылу»  Уральский был направ-
лен в Татищево, а затем пере-
веден на постоянную службу 
в НКВД. В Ульяновск фрон-
товик приехал 16 декабря 
1944 года, получил назначе-
ние в исправительно-трудовые 
учреждения.

- День Победы я встретил 
в Димитровграде. Я был на-
чальником участка  в третьей 
исправительно-трудовой ко-
лонии. Мы в лесу были с за-
ключенными женщинами -  за-
готавливали дрова. Как нам 
сообщили, что победа, все кто 
были сотрудники выскочили 
на крышу и стали стрелять, 
кричать: «Ура! Победа!».

Пятница, 20 марта 2015 г. 
№ 35 (23.676)ЛИцА ПОбЕды

О победах  
Великой 
Отечественной  
в кинотеатре

Неделю назад в кинозале 
«Люмьер» прошел специаль-
ный киносеанс второго из пяти 
фильмов киноэпопеи о Вели-
кой Отечественной войне Юрия 
Озерова «Освобождение». Зри-
телями на киносеансе стали кур-
санты Суворовского училища. 
Показ фильма предваряла кино-
лекция из цикла «Военные опе-
рации Великой Отечественной 
войны».

- После Курской битвы 1943 
года стало ясно, что соотношение 
сил на Восточном фронте изме-
нилось, - рассказал о событиях, 
предшествующих описанным в 
киноленте, ведущий методист 
ОГАУК «УльяновскКинофонд», 
заслуженный работник культуры 
Ульяновской области Олег Розов. 
- Гитлеровские армии перешли к 
обороне, стремясь остановить 
продвижение Красной армии на 
Украине к Днепру и Киеву. В ав-
густе 1943 г. начато создание так 
называемого «Восточного вала» 
на высоком правом берегу Дне-
пра. Гитлер хвастливо заявлял, 
что «скорее Днепр потечет об-
ратно, чем русские преодолеют 
его!». Но укрепления, конечно, 
они создали далеко не везде - 
просто не успели. 

Киноэпопея «Освобожде-
ние» из пяти  фильмов о Вели-
кой Отечественной войне была 
снята совместно несколькими 
странами в 1968 - 1972 годах. 
Режиссер картины - Юрий Озе-
ров.  Фильм второй  - «Прорыв» 
- рассказывает об освобожде-
нии  Орла  и  Белгорода, а также 
оставлении немцами  Харькова. 
Впереди - форсирование  Днепра. 
В фильме описан реальный факт 
создания  ложного плацдарма  на 
левом берегу Днепра с тем, чтобы 
оттянуть на него крупные силы 
немцев. Плацдарм был полно-
стью окружен, и большая часть 
его защитников погибла. Лишь 
немногим удалось прорвать 
окружение и выйти к основной 
переправе советских войск. 

- В описанных в фильме боях 
принимал участие и руководи-
тель ульяновского управления 
кинофикации Дмитрий Яковле-
вич Старостин, - говорит Олег 
Розов. - Уроженец села Елхов-
ка, ныне Самарской области, он 
окончил Ульяновское гвардей-
ское танковое училище, во вре-
мя войны командовал танковым 
взводом. Гвардии лейтенант Ста-
ростин участвовал в танковом 
рейде по тылам врага от Киева 
до Фастова. В бою за г. Фастов 
заменил выбывшего из строя 
командира роты, ворвался с ней 
на железнодорожную станцию, 
захватил несколько составов, 
уничтожил восемь пушек и боль-
шое количество гитлеровцев. 
За военные подвиги Дмитрию 
Яковлевичу было присвоено зва-
ние Героя Советского Союза. К 
70-летию Победы имя Дмитрия 
Яковлевича Старостина будет 
присвоено одной из улиц Улья-
новска.

Напомним, что в преддве-
рии 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 - 1945 
годов Областное государствен-
ное учреждение культуры «Улья-
новскКинофонд» совместно с 
Ульяновским отделением Рос-
сийского военно-исторического 
общества также проводит демон-
страцию роликов «Герои неба».

Видеоролики демонстри-
руются в кинозалах «Люмьер» 
перед сеансами и в режиме нон-
стоп в холле кинозалов. Каждый 
видеоролик длится минуту и рас-
сказывает о советских летчиках 
и авиаконструкторах, значимых 
эпизодах их боевой и трудовой 
деятельности, правительствен-
ных наградах и жизненном пути. 
Всего их 30.

Показы роликов продолжат-
ся до праздничных мероприятий, 
посвященных юбилею Великой 
Победы, которые пройдут в мае. 
Впоследствии ролики войдут 
в архив кинофонда и будут ис-
пользоваться в организации 
специальных кинопоказов, по-
священных пропаганде военно-
исторического наследия нашей 
страны. 

иван ПетРов �

Состоялся запуск сайта, созданного в честь 
70-летия Победы, и мобильного приложения 
всероссийской акции «Ура Победе!». Сайт раз-
местился по адресу may9.ru. Его посетители 
смогут ознакомиться с фото-  и видеоархивами 
с полей сражений, прослушать советские и рос-
сийские военные песни, посмотреть фильмы о 
войне. Кроме того, 9 Мая 2015 года все пользо-
ватели сайта смогут увидеть трансляцию пара-
дов сразу из 14 городов.

Сайт адаптирован для мобильных 
устройств. Мобильное приложение полностью 
интегрировано с сайтом Победы и доступно 
для мобильных устройств на платформе IOS и 
Android. Скачав мобильное приложение, поль-
зователь сможет прослушивать фронтовые 
песни и просматривать фотографии, читать 
сводки от Совинформбюро, а также слушать 
их в записи диктора Юрия Левитана.

Акцию поддержали крупнейшие мобиль-

ные операторы страны. Они предоставят своим 
абонентам бесплатную услугу «Песни Победы 
в твоем мобильном». Позвонив по бесплат-
ному номеру 1945, абонент сможет скачать 5 
главных песен Победы и установить эти мело-
дии в качестве звонка на мобильный телефон 
или вместо гудков.

А Минобороны России в рамках подго-
товки к празднованию 70-летия Победы запу-
стило раздел «Победный май». В нем военное 
ведомство продолжает публиковать ранее до-
ступные только узкому кругу специалистов 
исторические документы из фондов централь-
ного архива. В разделе размещены уникальные 
документы и фотоматериалы, посвященные 
ходу важнейших боевых операций, героизму 
воинов Красной армии, историческим итогам 
войны.

В проекте несколько разделов: «Докумен-
ты командования Красной армии», «Трофей-
ные документы», «Воспоминания участников 
боев», «Союзные войска».

Так, в первом разделе представлены под-
линники приказов и выступлений советских 
военачальников, в частности, доклад наркома 
обороны СССР Семена Тимошенко и началь-
ника Генштаба Красной армии Георгия Жукова 
о предложениях по плану стратегического раз-
вертывания Вооруженных сил страны на слу-
чай войны с Германией и ее союзниками.

На странице «Трофейные документы» раз-
мещены оригиналы документов немецкого 
командования и их переводы на русский язык. 
Впервые здесь публикуется и подлинник кар-
ты плана «Барбаросса».

«Появление информресурса «Победный 
май» ставит заслон набирающей обороты 
фальсификации истории, документально под-
тверждает решающую роль СССР в разгроме 
нацистской Германии, становится важным 
элементом в системе военно-патриотического 
воспитания молодежи», - подчеркнули в пресс-
службе Минобороны.

Просто солдат Победы

Позвонив по номеру 1945, можно бесплатно установить 
на телефон фронтовую песню
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В ИД «Ульяновская правда» презентовали проект благоустройства 
Воскресенского некрополя

НаследиеПятница, 20 марта 2015 г. 
№ 35 (23.676)

Законодательное Собрание УльяновСкой облаСти
ПоСтановление

19.03.2015   № 199/31-5
г. Ульяновск

О внесении изменений в Регламент  
Законодательного Собрания  Ульяновской области

1. внести в регламент Законодательного Собрания Ульяновской 
области, утверждённый постановлением Законодательного Со-
брания Ульяновской области от 30 сентября 2010 года № 781/52-4 
«о регламенте Законодательного Собрания Ульяновской обла-
сти» («Ульяновская правда» от 06.10.2010 № 81;   от 09.10.2010 
№ 83; от 04.02.2011  № 12-13; от 06.05.2011 № 48; от 09.11.2011 
№ 126; от 28.12.2011 № 147; от 01.02.2012 № 11; от 06.06.2012 
№ 58; от 04.09.2012 № 95; от 31.10.2012 № 120; от 26.12.2012  
№ 145; от 06.02.2013 № 13; от 06.03.2013 № 25; от 03.04.2013 № 
36; от 03.10.2013 № 123;  от 06.11.2013 № 141; от 02.12.2013 № 156; 
от 28.12.2013 № 173; от 04.02.2014   № 15; от 02.10.2014 № 145; от 
07.11.2014 № 162; от 31.12.2014 № 196), следующие изменения:

1) подпункт «г» пункта 1 части 1 статьи 10 после слов «рабочие 
совещания» дополнить словами «депутатов (далее - рабочие совеща-
ния)»;

2) пункт 7 статьи 20 изложить в следующей редакции:
«7) подготавливают в соответствии с вопросами своего ведения 

предложения и замечания по проектам законов Ульяновской обла-
сти об областном бюджете Ульяновской области и проектам законов 
Ульяновской области о внесении изменений в закон Ульяновской об-
ласти об областном бюджете Ульяновской области;»;

3) в статье 32:
а) в пункте 6 части 4 слова «своим распоряжением» исключить;
б) часть 5 признать утратившей силу;
4) в части 2 статьи 34 слово «технического» исключить;
5) в пункте 3 части 1 статьи 38 слова «о бюджете и» заменить сло-

вами  «об областном бюджете Ульяновской области и о»;
6) второе предложение части 2 статьи 40 после слова «приложе-

ны» дополнить словами «предложения о вопросах, подлежащих вклю-
чению в»;

7) в части 3 статьи 43 слова «средства телефонной связи и радио-
связи» заменить словами «абонентские устройства радиосвязи (в том 
числе подвижной радиотелефонной связи)»;

8) в части 1 статьи 77 слова «депутатов (далее - рабочие совеща-
ния)» исключить;

9) в части 1 статьи 81 слова  «отвечать на письма избирателей, 
изучать поступившие от них обращения» заменить словами «рассма-
тривать поступившие к нему обращения граждан (в том числе избира-
телей) и организаций, давать на них ответы»;

10) во втором предложении части 1 статьи 157 слова «задавать 
Губернатору Ульяновской области (лицу, исполняющему обязанности 
Губернатора Ульяновской области) вопросы,» исключить;

11) в части 3 статьи 167 слова «интересы и честь» заменить слова-
ми «честь, достоинство и (или) деловая репутация»;

12) второе предложение части 1 статьи 171 дополнить словами «и 
членов мандатной комиссии, присутствующих на заседании».

2. настоящее постановление вступает в силу на следующий день 
после дня его официального опубликования.

Председатель Законодательного  
Собрания А.А.Бакаев

ПравительСтво УльяновСкой облаСти
П о С т а н о в л е н и е

16 марта 2015 г.  № 111-П
г. Ульяновск

О внесении изменений в постановление 
Правительства Ульяновской области от 17.11.2011 № 556-П

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. внести в раздел 5 приложения № 1 к постановлению 

Правительства Ульяновской области от 17.11.2011 № 556-П «об 
учреждении ежегодной областной премии в сфере журналистики» 
следующие изменения:

1) абзац первый пункта 5.5 изложить в следующей редакции:
«5.5. ежегодно присуждаются премии:»;
2) пункт 5.10 изложить в следующей редакции:
«5.10. выплата премий победителям конкурса осуществляется 

в течение трёх месяцев с момента награждения путём перечисления 
денежных средств  на лицевой (расчётный) счёт в банке.».

2. настоящее постановление вступает в силу на следующий день 
после дня его официального опубликования.

Губернатор - Председатель 
Правительства области С.И.Морозов

Увеличились штрафы за нарушение  
земельного законодательства

Управление россельхознадзора по Ульяновской области 
информирует пользователей, арендаторов, собственников зе-
мель сельскохозяйственного назначения о том, что с 20 марта 
2015 года в несколько раз увеличиваются административные 
штрафы за нарушения земельного законодательства.

так, за невыполнение установленных требований и обяза-
тельных мероприятий по улучшению, защите земель и охране 
почв от ветровой, водной эрозии и предотвращению других 
процессов и иного негативного воздействия на окружающую 
среду, ухудшающих качественное состояние земель, размер 
административного штрафа составит: на граждан - от двадца-
ти тысяч до пятидесяти тысяч рублей; на должностных лиц 
- от пятидесяти тысяч до ста тысяч рублей; на юридических 
лиц - от четырехсот тысяч до семисот тысяч рублей.

об изменениях, внесенных в соответствии с Федераль-
ным законом от 8 марта 2015 года № 46 «о внесении измене-
ний в кодекс российской Федерации об административных 
правонарушениях», можно ознакомиться на официальном 
сайте Управления россельхознадзора.  

ИрИна антонова �

Ульяновский храм воскресе-
ния Христова может первым  сре-
ди культовых сооружений полу-
чить статус памятника культуры 
федерального значения. об этом 
шла речь на «круглом столе»,  ко-
торый на минувшей неделе про-
шел в региональном пресс-центре 
ид «Ульяновская правда». также 
был презентован проект благо-
устройства старого кладбища на 
ул. к. Маркса в Ульяновске.

напомним, в следующем 
году храм воскресения Христо-
ва будет отмечать 105-летие со 
дня основания.  Проектировал 
церковь губернский архитектор 
Федор ливчак. воскресенский 
храм на городском кладбище - его 
единственная культовая построй-
ка. настоятель храма иерей отец 
Михаил в комментарии «УП» 
выразил надежду, что новый 

статус поможет защитить па-
мятник от разрушения: «объект 
будет находиться под защитой 
министерства культуры. кро-
ме того, объект легче будет вы-
двинуть в федеральные целевые  
программы».

- ремонтные работы в хра-
ме идут с 2011 года. делаем их 
своими силами с привлечением 
меценатов города. Помимо того, 
что это достаточно затратно, к 
тому же и организационно весь-
ма сложно. ведь службы в храме 
идут постоянно, 15 богослужений 
в неделю. остановка работы хра-
ма для помывки в общей сложно-
сти на неделю повергла прихожан 
в шок, - рассказывает отец Миха-
ил. он отметил, что христианские 
памятники, которые имеют не 
только религиозное назначение, 
но являются также памятниками 
истории, культуры, «нуждаются 
в сохранении и защите государ-
ства». По его словам, не только 
сами христиане должны сегодня 
заниматься реставрацией и ре-
монтом культовых сооружений, 
это должно происходить при ак-
тивном участии властей.

для того чтобы придать хра-
му новый статус, министерству 
необходимо получить результа-
ты историко-культурной экспер-
тизы, затем подготовить пакет 
документов и отправить его на 
утверждение в Правительство 
россии. Экспертиза будет про-
ведена аттестованным экспертом 
при министерстве, предполагает-
ся, что ее результаты поступят из 
Минкультуры в регион не позд-
нее конца года, сообщила заме-
ститель директора департамента 

Ульяновской области по культур-
ному наследию любовь еремина. 

- Памятники, связанные с 
христианской культурой, «нужно 
сохранять в надлежащем виде», 
- отметила любовь ермина, доба-
вив, что «чем меньше у нас таких 
жемчужин, тем ценнее они в вос-
приятии каждого».

вопрос по охране самого не-
крополя долгое время оставался 
открытым. до сих пор не было 
понимания по границам: вся ли 
территория кладбища должна 
быть отнесена к исторической 
территории некрополя или 
только прилегающая к храму. 
именно этот вопрос на «кру-
глом столе» вызвал самое бурное  
обсуждение.

- дело в том, что наше законо-

дательство по охране памятников 
культурного наследия не всегда 
способствует этой охране. бывает 
так, что поставив на охрану объект, 
начинаются проблемы: сложно, к 
примеру, будет поменять памятник 
на том или ином захоронении. По-
этому мое предложение поставить 
на охрану храм и его территорию, 
оформить их объектами культур-
ного наследия федерального зна-
чения и далее по остальной терри-
тории определить охранные зоны 
и зоны регулируемой застройки, 
после чего пополнять список от-
дельных захоронений, - предло-
жила эксперт по проведению госу-
дарственной историко-культурной 
экспертизы ольга Свешникова. 

С ней согласились все участ-
ники «круглого стола».

С приходом весны в числе 
первостепенных задач, по словам 
настоятеля храма отца Михаила, 
«всплыл» подмыв водами фун-
дамента храма. как результат, 
входная группа осыпается, ограда 
в плохом состоянии, освещение 
работает только около храма, охра-
ны практически нет. Многие из 
проблемных вопросов могут быть 
решены, если власти города, пра-
воохранительные органы и обще-
ственность помогут с реализацией 
проекта по благоустройству вос-
кресенского некрополя. его пре-
зентовал на «круглом столе» коор-
динатор проекта, член коллегии по 
вопросам похоронного дела города 
Ульяновска Семен кропачев.

несмотря на то, что в августе 
- октябре 2014 года была прове-
дена большая работа по вырезке 
сухих деревьев, вывозке мусора, 
значительное количество захоро-
нений находится в неухоженном 
состоянии. 

- накануне 70-летия со дня 
Победы в великой отечественной 
войне особенно хочется отметить, 
что особое опасение вызывает со-
стояние могил участников войны. 
таких захоронений на кладбище 
более 10 тысяч, и многие уже по 
двадцать - тридцать лет остаются 
заброшенными, поскольку род-
ные у погибших тоже давно умер-
ли, - отметил Семен кропачев.

на «круглом столе» в этом 
вопросе вызвались помочь ре-
гиональное отделение партии 
«единая россия» и облвоенко-
мат. Первые субботники на клад-
бище пройдут уже в апреле. При-
соединиться к работам могут все  
желающие.

Храм воскресения Христова  
может стать памятником федерального значения

МиниСтерСтво ЭконоМиЧеСкоГо раЗвития
УльяновСкой облаСти

П р и к а З   
16 марта 2015 г.                                                                                                № 06-62

г. Ульяновск
О внесении изменения в приказ Министерства экономического развития  

Ульяновской области от 10.02.2015 № 06-45
П р и к а з ы в а ю:
1. внести в приложение к приказу Министерства экономического развития 

Ульяновской области от 10.02.2015 № 06-45 «об установлении стандартизированных 
тарифных ставок, используемых  для определения величины платы за технологическое 
присоединение, для случаев технологического присоединения газоиспользующего обо-
рудования с максимальным расходом газа 500 куб. метров газа в час и менее и (или) про-
ектным рабочим давлением в присоединяемом газопроводе 0,6 МПа и менее, при техно-
логическом присоединении к газораспределительным сетям общества с ограниченной 
ответственностью «Газпром газораспределение Ульяновск» следующее изменение:

в пункте 2 примечания слова «С4, С6,» заменить словами «С4, С5,С6,».
2. настоящий приказ вступает в силу на следующий день после дня его официаль-

ного опубликования.
Министр О.В.Асмус

МиниСтерСтво ЭконоМиЧеСкоГо раЗвития
УльяновСкой облаСти

П р и к а З   
17 марта 2015 г.                                                                                                 № 01-63

г. Ульяновск
О внесении изменений в приказ Министерства экономики и планирования 

Ульяновской области от 15.08.2014 № 01-296
П р и к а з ы в а ю:
внести в приложение № 2 к приказу Министерства экономики и планирования 

Ульяновской области от 15.08.2014 № 01-296 «о комиссии по соблюдению требований 
к служебному поведению государственных гражданских служащих Министерства эко-
номического развития Ульяновской области и урегулированию  изменение, изложив со-
став комиссии по соблюдению требований к служебному поведению государственных 
гражданских служащих Министерства экономического развития Ульяновской области и 
урегулированию конфликта интересов  в следующей редакции:

«СОСТАВ
комиссии по соблюдению требований к служебному поведению 

государственных гражданских служащих Министерства экономического развития 
Ульяновской области и урегулированию конфликта интересов

Председатель комиссии

Павлов в.в.          -  заместитель Министра экономического развития  Ульяновской 
области

Заместитель председателя комиссии
давлятшин р.т.   - заместитель Министра экономического развития  Ульяновской 

области

Секретарь комиссии
тарасова о.в. - референт отдела бухгалтерского учёта и кадрового обеспечения 

департамента административного обеспечения Министерства эконо-
мического развития  Ульяновской области

Члены комиссии
воловая е.в. - директор департамента социально-экономического развития Мини-

стерства экономического развития  Ульяновской области
денисов а.П. - директор департамента инвестиционной политики Министерства 

экономического развития Ульяновской области
Светуньков М.Г. - директор департамента программного планирования и оценки ре-

гулирующего воздействия Министерства экономического развития 
Ульяновской области

рейц М.н. - заместитель директора департамента – начальник отдела по регули-
рованию контрактной системы департамента государственных заку-
пок Министерства экономического развития Ульяновской области

артемьев е.в.  - директор департамента административного обеспечения Министер-
ства экономического развития  Ульяновской области

Мартьянов а.в.  - консультант отдела правового обеспечения и осуществления кон-
троля департамента административного обеспечения Министерства 
экономического развития  Ульяновской области

Представители научных организаций и образовательных учреждений среднего, выс-
шего и дополнительного профессионального образования, деятельность которых связа-
на с государственной службой (по согласованию, в количестве трёх  человек)».

Министр О.В.Асмус

ПравительСтво УльяновСкой облаСти
П о С т а н о в л е н и е

16 марта 2015 г. № 6/106-П
г. Ульяновск

О внесении изменений в Положение о Министерстве искусства 
и культурной политики Ульяновской области

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Утвердить прилагаемые изменения в Положение о Мини-

стерстве искусства и культурной политики Ульяновской области, 
утверждённое постановлением Правительства Ульяновской области 
от 12.01.2011 № 2/2-П «об утверждении Положения о Министер-
стве искусства и культурной политики Ульяновской области».

2. настоящее постановление вступает в силу на следующий 
день после дня его официального опубликования, за исключением 
подпункта 2 пункта 2 изменений в Положение о Министерстве ис-
кусства и культурной политики Ульяновской области, вступающего 
в силу с 01 января 2016 года.

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

УтверЖденЫ
постановлением Правительства

Ульяновской области
от 16 марта 2015 г. № 6/106-П

ИЗМЕНЕНИЯ 
в Положение о Министерстве искусства и культурной политики 

Ульяновской области 
1. в пункте 1.1 раздела 1 слова «; проведение единой государ-

ственной политики в области сохранения, использования, популя-
ризации и государственной охраны объектов культурного наследия 
(памятников истории и культуры) народов российской Федерации, 
расположенных на территории Ульяновской области (далее – объ-
екты культурного наследия)» заменить словами «, уполномоченным 
в области сохранения, использования, популяризации и государ-
ственной охраны объектов культурного наследия (памятников исто-
рии и культуры) народов российской Федерации».

2. в пункте 2.2 раздела 2:
1) подпункт 2.2.38 изложить в следующей редакции:
«2.2.38. осуществляет региональный государственный надзор 

за состоянием, содержанием, сохранением, использованием, по-
пуляризацией и государственной охраной объектов культурного 
наследия регионального значения, объектов культурного наследия 
местного (муниципального) значения, выявленных объектов куль-
турного наследия.»;

2) дополнить подпунктом 2.2.71 следующего содержания:
«2.2.71. обеспечивает условия доступности для инвалидов 

объектов культурного наследия, находящихся в собственности 
Ульяновской области.».
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известный футбольный спе-
циалист валерий Газзаев, кото-
рый через год намерен баллотиро-
ваться на пост главы российского 
футбольного союза (рФС), пред-
лагает лишить команды второго 
дивизиона профессионального 
статуса. а значит, данная реформа 
может коснуться и ульяновской 
«волги», выступающей во вто-
ром дивизионе зоны «Урал-
Поволжье».

По замыслу Газ-
заева, начиная с 
сезона-2016/17 
р о с с и й с к а я 

футбольная Премьер-лига мо-
жет быть реорганизована в рФл 
(российскую футбольную лигу), 
а количество команд должно 
увеличиться с 16 до 18. расши-
рение состава Премьер-лиги до 
18 клубов позволит увеличить 

количество игр за сезон 
нашим ведущим клубам. 
на сегодняшний день 
18 - 20 команд в высшем 
дивизионе - это стан-

дарт для сильнейших ев-
ропейских чемпионатов. 

При этом нынешний вто-
рой дивизион получит полу-
профессиональный статус. 

владельцы клубов 

валерий Газзаев предлагает революцию  
в отечественном футболе

Где окажется  
«волга» - в профи  
или любителях?

«кубок надежды» 
подарил русскому 
хоккею новый термин.

МаксИМ скворЦов �

то, чего опасались многие лю-
бители хоккея с мячом, сбылось 
на все 100 процентов - «кубок на-
дежды, впервые разыгрываемый 
в этом сезоне, стал полнейшим 
разочарованием. если матчи пер-
вого этапа в казани наши болель-
щики благополучно не видели, то 
второй этап дома они пропустить 
просто не могли.

Матчи «волги» еще вызывали 
хоть какой-то интерес у болель-
щиков, а вот поединки других 
команд проходили при пустых 
трибунах. Что, впрочем, и неуди-
вительно. Смотреть на то, как ко-
манды откровенно мучаются на 
льду, - зрелище, я вам скажу, не 
для слабонервных.

Подтверждением этого слу-
жат и слова главного тренера ни-
жегородского «Старта» Эдуарда 
Саксонова: «для нас сезон закон-
чился по завершении регулярно-
го чемпионата».

Сделает ли ФХМР 
выводы?

так нужен ли такой турнир 
в будущем? ответ, думаю, оче-
виден для всех, кто видел это 
угнетающее действо. вопрос, на-
верное, должен ставиться другим 

образом: «Что делать командам, 
не пробившимся в плей-офф, в 
конце февраля?». Согласитесь, 
завершать сезон так рано было 
бы неправильно. Пути выхода 
из сложившейся ситуации долж-
на находить Федерация хоккея 
с мячом россии (ФХМр), а вот 
что получится у нее из этого, 
мы узнаем совсем скоро. Пока 
же интернет-опрос на сайте на-
шей дружественной газеты 
«Чемпион» показы-
вает, что только 
5  процентов бо-
лельщиков счи-
тают, что ФХМр 
справляется со сво-
ей работой. 

От дерби не осталось  
и следа

Матчи между 
«волгой» и нижего-
родским «Стартом» 
всегда носили прин-
ципиальный харак-
тер.  «волжское дерби» 
- именно так окрестили 
болельщики противостояние 
этих команд. в регулярном чем-
пионате «Старт» впервые за дол-
гие годы дважды переиграл улья-
новцев - 5:2 - в гостях и 7:2 - дома. 
да и вообще, нижегородцы стали 
для многих настоящим откры-
тием уходящего чемпионата. но 
после того как «Старт» не про-
бился в плей-офф, огонек в гла-
зах нижегородских хоккеистов 
заметно угас. а тут еще и «кубок 

надежды», на который Эдуард 
Саксонов привез целую группу 
молодых хоккеистов. в общем, 
от настоящего дерби не осталось 
и следа. 

на первом этапе в казани 
команды не выявили сильней-
шего (3:3). был близок к ни-
чьей и поединок в Ульяновске. 
единственный гол болельщики 
увидели на 33-й минуте, когда 

нападающий «волги» артем Ше-
ховцов реализовал своеобразный 
буллит.  Голевыми моментами 
игра не изобиловала, но они все 
же были. тот же Шеховцов ока-
зывался с глазу на глаз с голкипе-
ром «Старта» Максимом болото-
вым, но переиграть того не смог. 
александр Слугин с трех метров 
бросал буквально наверняка, но 
болотов вновь оказался на вы-

соте. не раз выручал «волгу» и 
андерс Свенссон. кстати, увы, 
но шведский голкипер оказался 
лишь только в резерве своей на-
циональной команды на чемпио-
нат мира в Хабаровске. Главный 
тренер сборной Швеции йонас 
клаессон остановил свой выбор 
на двух других вратарях: ан-
дреасе бергвалле из «вестероса» 
и йоэле отене  из хабаровского 
«Ска-нефтяника».

Все когда-нибудь бывает 
в первый раз

Со счетом 1:0 «волга» впер-
вые победила в российской исто-
рии. а вот аналогичные пораже-
ния у волжан случались - в 1997 
году мы проигрывали в кирове 
«родине», а в 2001-м - дома ка-
занской «ракете».

- Сегодня оборона в целом 
отыграла хорошо, - скажет после 
матча главный тренер «волги» 
вячеслав Манкос. - С одной сто-
роны, движение было не самое 
лучшее, что делало оборону не-
проходимой.  очень хотели вы-
играть обе команды. возможно, 
болельщиков не порадовали оби-
лием голов. Моменты не исполь-
зовали, вратари выручили. У нас 
задача - наиграть молодежь. Се-
годня никита Симиргин поиграл 
в основном составе и достойно 
смотрелся. Победа есть победа - 
ребята должны почувствовать ее. 
Просто качество игры оставляет 
желать лучшего - наверное, это 
такой весенний хоккей уже.

команде сейчас может обходить-
ся  в сумму до трех миллионов 
рублей). расширение состава 
Первой лиги до 36 участников 
позволит увеличить возможно-
сти региональных клубов сделать 
шаг в Премьер-лигу. таким обра-
зом, профессиональными лигами 
будут Премьер-лига и Первая 
лига. лучше организовать каче-
ственную работу 54 профессио-
нальных клубов, чем пытаться 
обеспечить выживание более 
100», - говорится в программе  
60-летнего специалиста.

По мнению Газзаева, вла-
дельцы профессиональных клу-
бов второй лиги должны иметь 
возможность самостоятельно 
определять необходимость со-
хранения профессионального 
статуса клуба или изменения 
его на любительский.  для со-
кращения транспортных рас-
ходов клубов второй лиги нужно  
увеличить количество дивизионов 
в ней до 6 (например, «Запад-1», 
«Запад-2», «Центр-1», «Центр-2», 
«восток-1», «восток-2»),  в каж-
дом дивизионе по 12 клубов. Фор-
мат проведения соревнований в 
Первой и второй лигах должен 
быть единым. на первом этапе 12 
команд в каждом дивизионе игра-
ют в два круга. на втором этапе, 
согласно положению команд в 
турнирной таблице после перво-
го этапа, клубы разделяются на 
две группы по шесть команд, где 
каждый клуб играет еще 10 мат-

чей (дома и в гостях) с клубами 
своей группы. таким образом, в 
Первой и второй лигах каждый 
клуб проводит за сезон 32 матча. 
Шесть победителей дивизионов 
второй лиги разыграют между 
собой три путевки в Первую лигу 
в серии двухраундовых противо-
стояний.

- валерий Георгиевич - уважае-
мый специалист, но, по-моему, он 
далек от тех событий, которые про-
исходят в регионах, - считает глав-
ный тренер ульяновской «волги» 
Сергей Седышев. - то, к чему так 
долго шел отечественный футбол, 
а именно присвоение футболистам 
статуса профессионалов, может в 
одночасье рухнуть. разве это было 
нормально, когда в советские вре-
мена наши легендарные футболи-
сты, как тот же Эдуард Стрельцов, 
числились на заводах? не думаю, 
что расширение Первой лиги при-
бавит нам шансов на участие в ней. 
По спортивному принципу при 
небольшом усилении состава нам 
по силам там играть и сейчас. Это, 
кстати,  сегодня доказывает подмо-
сковная «тосно», год назад играв-
шая во втором дивизионе, а сейчас 
идущая  на втором месте в Фнл 
и имеющая все шансы на выход в 
Премьер-лигу. дело в другом - вы-
ход в Первую лигу в любом случае 
подразумевает увеличение бюдже-
та клуба как минимум в два раза. 
а в стране сейчас экономический 
кризис, из-за чего мы даже во вто-
ром дивизионе теряем команды.

весенний хоккей

смогут самостоятельно решать 
вопрос о статусе команд.

как отмечает Газзаев, разви-
тие профессиональных клубов 
напрямую связано с финансиро-
ванием.  российские клубы фи-
нансируются преимущественно 
из региональных бюджетов и в 
случае его недостатка либо пре-
кращают свое существование, 
либо переходят в турниры ран-
гом ниже. «каждое такое реше-
ние -  это драма для сотен тысяч 
болельщиков из волгограда, вла-
дикавказа, белгорода, кемерова, 

нальчика… требования 
УеФа показывают, что 
модель бюджетного финан-

сирования клубов, не под-
крепленная коммерческими 

доходами, нежизнеспособна 
уже в ближайшей перспективе. 

«в Первой лиге необходимо 
создать три дивизиона («Запад», 
«Центр» и «восток») по 12 клу-
бов в каждом. в основе разде-
ления дивизионов будет лежать 
географический принцип,  целью 
которого является сокращение 
транспортных затрат клубов (к 
примеру, перелет на один матч 

На сегодняшний день 18 - 20 команд  
в высшем дивизионе - это стандарт для 
сильнейших европейских чемпионатов.  
При этом нынешний второй дивизион получит 
полупрофессиональный статус
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Валерий Газзаев

Сергей Седышев
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Архивные документы могут и должны воспитывать патриотизм.

Редактор «Ульяновской правды» Ирина Арановская передает Валентине Корабле-
вой номера газеты военных лет

Ксения ВиКтороВа �

Ежегодная межрегиональная 
историко-архивная конференция 
«Документы личных фондов и 
коллекций как источник патрио-
тического воспитания подрастаю-
щего поколения», организованная 
министерством искусства и куль-
турной политики Ульяновской 
области совместно с Ульяновским 
отделением Российского военно-
исторического общества, прошла 
позавчера в Ульяновске.   

Участниками мероприятия 
стали члены районных историко-
архивных комиссий, студенты, 
краеведы, историки, музейные и 
библиотечные работники, сотруд-
ники архивов из Ульяновской и 
Самарской областей, республик 
Чувашия и Мордовия.

Открыли конференцию 
председатель регионального от-
деления военно-исторического 
общества Шарпудин Хаутиев, 
редактор журнала «Мономах» 
Ольга Шейпак, председатель 
историко-архивной комиссии 
Вячеслав Егоров, председатель 
совета ветеранов Сергей Ерма-
ков. Вячеслав Егоров назвал со-
трудников архивной службы ис-
тинными хранителями истории, 
благодаря которым сохраняется 
преемственность поколений. Его 
поддержал Сергей Ермаков:

- Сейчас в нашем регионе про-
живают чуть больше полутора 
тысяч участников Великой От-
ечественной войны. И понятно, 

что это люди весьма преклонного 
возраста. А через десять - двад-
цать лет, как это ни прискорбно, 
свидетелями тех времен оста-
нутся только документы - пись-
ма, фотографии, воспоминания, 
дневники. Спустя годы потомки 
смогут узнать историю своей се-
мьи и историю войны лишь по ар-
хивным документам. И правнуки 
ветеранов придут в архивы, чтобы 
узнать о своих предках. Так что 
именно их сотрудники призваны 
следить, чтобы связь времен со-
хранялась.

Председатель комиссии «Ар-
хивы: время, события, лица» 
Вячеслав Егоров рассказал о го-
товящемся проекте по истории 
городов, сел и деревень региона. 
Для этого нужно пополнять фон-
ды архивов личными докумен-
тами жителей этих территорий, 
к чему он и призвал жителей ре-
гиона. 

Пресс-секретарь Ульяновского 
областного суда и член редакци-
онной комиссии по подготовке и 
изданию ульяновских областных 
мемориальных изданий по перио-
ду Великой Отечественной войны 
Лидия Берч свой доклад посвя-
тила использованию газетного 
фонда Государственного архива 
Ульяновской области в подготов-
ке таких изданий, как «Книга Па-
мяти», «Солдаты Победы», «Сол-
даты трудового фронта». 

- Эти памятные многотомники 
сейчас находятся в библиотечных 
и архивных фондах, музейных 

экспозициях, администрациях 
муници пальных образований, 
школьных и вузовских учреж-
дениях, произ водственных кол-
лективах Ульяновской области и 
являются обще доступными спра-
вочными изданиями. Ульяновские 
мемориальные издания - лауреа-
ты всероссийских и областных 
книгоиздательских конкурсов; 
они заняли почетное место в Ме-
мориальном комплексе Победы 
в Великой Отечественной войне 
1941 - 1945 годов в Москве на 
Поклонной горе, - рассказала Ли-
дия Александровна. - В этих из-
даниях широко использовались 
материалы ульяновских архивов 
и  музейных фондов: документы 
партийно-советских органов и 
общественных организаций вре-
мен Второй мировой, материалы  
из личных архивов ульяновцев, 
которые были переданы на  госу-
дарственное архивное и музей-
ное хранение, в том числе фото-
графии и фронтовая  переписка. 
Так, в Книге Памяти, начиная с 
ее первого тома, появились доку-
ментальные вставки под названи-
ем «Вставай, страна огромная!..», 
а также подборки писем «Боевой 
привет с фронта!»  преимуще-
ственно из фондов Государствен-
ного архива Ульяновской области 
и Центра документации новей-
шей истории.

Но, по словам Лидии Берч, 
есть особый массив архивных 
документов - местная периодиче-
ская печать времен войны.  Газеты 

тех времен стали поистине солда-
тами слова, и очень часто среди 
печатных изданий упоминалась 
«Ульяновская правда». Это от-
нюдь неудивительно, ведь тогда 
наша газета была главным печат-
ным органом региона:

- Базовым при подготовке 
памятных книжных томов стал  
газетный фонд Государственно-
го архива Ульяновской области 
(ГАУО), который на сегодня на-
считывает  более трех тысяч двух-
сот подшивок разных лет.  В их 
числе - около ста сорока подши-
вок областной,  городской,   рай-
онных  и многотиражных газет 
времен войны. Это  около двух 

тысяч  отдельных газетных номе-
ров. Причем подшивки районных 
газет сохранились  только в ГАУО 
и только в единственном экзем-
пляре, многотиражки - это второй 
комплект после заводских музей-
ных подшивок.  

Кстати, этот проект выпуска 
памятных томов, который стар-
товал в нашем регионе первым в 
стране к пятидесятилетию Побе-
ды, еще не закончен - сейчас к вы-
ходу готовится еще одно издание, 
получившее название «Детство, 
опаленное войной». 

На мероприятии также вру-
чили благодарственное пись-
мо за плодотворное сотрудни-
чество в архивном деле между 
Ульяновской областью и Респу-
бликой Чувашия руководителю 
исторического архива республики 
Галине Ертмаковой. Галина Васи-
льевна отметила, что ульяновские 
коллеги всегда с готовностью 
приглашают соседей и сами при-
нимают предложения приехать 
в другой регион для обмена опы-
том. Гостья также отметила, что 
архивы Ульяновской области го-
раздо богаче фондов Чувашской 
Республики, поэтому такие встре-
чи особенно ценны.

В рамках мероприятия на-
градили и школьников - победи-
телей конкурса исследователь-
ских работ «Таланты моей малой 
Родины», а специалисты муни-
ципальных библиотек посетили 
отдел краеведческой литературы 
областного Дворца книги.

Ксения МайороВа �

В 2010 году наша редакция передала 
областному Дворцу книги экземпляры 
«Ульяновской правды» военных 
лет. О нужности и важности такой 
акции с нами впервые заговорила 
замечательная женщина -  
Валентина Кузьминична Кораблева. 
Она буквально по крупинкам 
собирала историю нашего региона, 
и вряд ли без ее участия была бы 
возможна реализация проекта целого 
цикла мемориальных изданий - 
памятных книг  «Книга Памяти», 
«Солдаты Победы», «Солдаты 
трудового фронта». 

В конце января этого года Валентина 
Кузьминична отметила бы восьмидесяти-
летие. К сожалению, ее уже три года нет с 
нами. Она родилась в селе Старое Погоре-
лово в семье сельских учителей. И решила 
продолжить династию педагогов - после 
окончания Вешкаймской средней школы 
пошла работать пионервожатой в школу 
поселка Бекетовка. А позже вышла замуж, 
и ее супруг Иван привел ее в свое «родовое 
гнездо» в селе Карсун.

- Я выросла в доме, который стоял бук-
вально окна в окна с домом Валентины 
Кузьминичны и Ивана Дмитриевича, - рас-
сказывает член редакционной комиссии и 
рабочей группы по подготовке ульянов-
ских областных мемориальных изданий 
по периоду Великой Отечественной войны 
Лидия Берч. - У нас до сих пор сохрани-
лась присказка: а мы с улицы Советской, 
это было чем-то вроде пароля. Когда Иван 
Дмитриевич привел в дом супругу, я была 
подростком, но эта молодая женщина ста-
ла мне старшей подругой. А потом и вто-
рой матерью. В последние годы ближе нее 
человека у меня не было. Она была очень 
цельным человеком огромной доброты - 
сейчас редко можно встретить таких. 

Пока Валентина Кораблева работала в 
Карсунской школе-интернате, она заочно 
окончила Ульяновский педагогический 
институт. Поработала педагогом, а потом 
ее, как тогда говорили, стали двигать по 
партийной линии - сначала на должность 

Валентина КораблёВа:

Мы с улицы Советской!

заместителя председателя райисполкома, 
потом секретарем Карсунского райкома 
КПСС. В итоге партийная карьера приве-
ла Валентину Кузьминичну на должность 
заведующего Домом политического про-
свещения - была такая структура, которая 
в советское время занималась научной 
деятельностью и размещалась в Мемори-
альном центре имени В.И. Ленина. В нем 
располагался Университет марксизма-
ленинизма, проводились научные семина-

ры, симпозиумы, лекции, конференции. А 
в декабре 1990 года по личному поручению 
тогдашнего главы области Юрия Горячева 
Валентина Кораблева приступила к заня-
тию, которое поистине стало для нее делом 
всей жизни - она начала подготовку к из-
данию Книги Памяти.

- На этом этапе судьба свела нас, хотя 
мы никогда не теряли друг друга из виду, 
- вспоминает Лидия Берч. - Она была на-
значена на должность ответственного се-

кретаря и руководителя рабочей группы 
по подготовке к изданию Книги Памяти, с 
февраля 2003 года работала ответственным 
секретарем Памятной книги «Солдаты По-
беды», с июля 2006 года - ответственным 
секретарем книги «Солдаты трудового 
фронта». 

Тринадцать томов «Книги Памяти» 
(кстати, подобное издание впервые появи-
лось именно в нашем регионе), двенадцать 
- «Солдаты Победы» и семь - «Солдаты 
трудового фронта» - этот проект был заду-
ман в декабре 1990 года. Было издано соот-
ветствующее распоряжение первого лица 
области, и заведующая на тот момент До-
мом политического просвещения обкома 
КПСС Валентина Кораблева приступила к 
большой работе. Тогда она и не предполага-
ла, насколько большой, что на долгие годы 
ей придется забыть об отпусках, отдыхе, о 
выходе на пенсию. Более того, возложен-
ная на нее ответственность заставила се-
рьезно заботиться о собственном здоровье. 
Регулярная физзарядка, занятия на трена-
жерах (у нее был велотренажер даже дома), 
обливания ледяной водой помогали ей дер-
жать себя в хорошей физической форме. 
Для поисковой работы требовалось много  
сил и энергии, особенно вначале, пока она 
не собрала около себя команду единомыш-
ленников, готовых работать практически 
без вознаграждения, ради сохранения в ве-
ках памяти о тех, кто защищал нашу Роди-
ну. От этой тяжелой ноши она давно могла 
избавиться, тем более и серьезный повод 
был - за несколько лет до начала этой ра-
боты Валентина Кузьминична перенесла 
инфаркт. Но заслуженный работник куль-
туры, коммунист, профессионал старой 
закалки, она привыкла до конца доводить 
порученное дело. А дел оказалось очень 
много. Валентина Кузьминична вспомина-
ла, что серия «Книга Памяти» издавалась 
в экономически тяжелые годы и, тем не 
менее, поддерживалась руководством об-
ласти. Мало того, она была признана одной 
из лучших в стране. Один ее комплект 
хранится в Москве на Поклонной горе. 
Не обойден вниманием общественности и 
цикл «Солдаты Победы». На федеральном 
конкурсе, проведенном в 2004 году, изда-
нию присуждено первое место.

До последних дней Валентины Кора-
блевой подготовка издания этих книг была 
главным делом ее жизни.  И этот уникальный 
проект продолжает развиваться - сейчас к из-
данию готовится новая серия, посвященная 
детям войны - «Детство, опаленное войной». 
В ней есть особый раздел, который называ-
ется «Дети войны, внесшие особый вклад в 
историю Ульяновской области». И там будет 
стоять имя Валентины Кораблевой.

Хранители связи поколений 
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артур артёМоВ �

Неделю назад популярный российский испол-
нитель, народный артист России и Украины пред-
ставил в Ульяновске свою новую программу «Люблю 
и пою». И раз уж новые песни звезды по-прежнему 
о любви, «Ульяновскую правду», как и раньше, заин-
тересовали в первую очередь отношения  Александра 
Николаевича с третьей по счету и самой любимой до 
сих пор женой Эммой. Тем более Эмма Валентиновна 
(в девичестве Залукаева) - наша землячка.

Родившись в Волгограде, она до 14 лет жила в 
Ульяновске, а потом переехала с родителями в Мо-
скву. За то, что наш город подарил ему самую лучшую 
в его жизни женщину, Малинин и благодарен Улья-
новску. А еще за те теплые приемы, которые земляки 
ему всякий раз оказывают: «Артисты ведь, как дети 
малые. Им даже денег порой не надо. Лишь бы услы-
шать бурные аплодисменты и крики браво. А уж в 
проявлении эмоций во время концертов ульяновской 
публике нет равных».

Об Ульяновске, как «родине мудрых и верных 
жен», певец, кажется, может говорить бесконечно:

- Я до сих пор иногда категорически не понимаю, 
ну что Эмма во мне нашла. Хотя, если верить ей, наша 
встреча была мистически-случайно предопределена. 
Я тогда на «Рождественские встречи» Аллы Борисов-
ны Пугачевой приглашал с далеко идущими планами 
другую женщину. А та взяла с собой Эмму. Когда я 
только вышел на сцену, утверждает она, даже еще не 
запел, внутренний голос начал ей нашептывать: «Это 
твой супруг…». На что она ему якобы говорит: «Тьфу, 
тьфу, тьфу, посмотри, какой он страшный!». А я дей-
ствительно в то время эпатировал публику: был очень 
худым, на голове делал огромный начес и носил не-
понятные одежды с цепочками, кольцами, миллион 
цепочек на шее, даже на белые кроссовки «Рибок» 
натягивал наши 
о т е ч е с т в е н н ы е 
калоши. В общем, 
как говорится, та-
кой фрик. Я бы на 
себе в то время ни 
за что бы не же-
нился. Как Эмме 
это в голову взбре-
ло, до сих пор не 
понимаю. 

В этом году 
они «сыграют» 
серебряную свадь-
бу, вместе уже 
четверть века. И 
Эмма, утверждает 
Александр Нико-
лаевич, поставила 
его «на нужную 
дорогу»:

- Я до встречи 
с ней был босяком по жизни. Она, к счастью, постави-
ла мне ультиматум. Какое-то время мы с ней просто 
общались без обязательств, и все было замечательно. 
Потом она сказала: «Я с тобой сейчас рядом в каче-
стве кого? Ты должен определиться: либо ты делаешь 
мне предложение, либо мы расстаемся. Принимай ре-
шение». Я на сутки ушел из дома после этого. Было 
страшно. Казалось, что меня пытаются «захомутать». 
Но в итоге я принял правильное решение и женился 
на Эмме… Мерки у меня завышенные. И Эмма - един-
ственный человек, для которого я никогда не жалею и 
не считаю денег на подарки. Если моя любимая жен-
щина захочет машину, я ей куплю ее. Главное, чтобы 
была довольна… Так что вот что я вам, родные мои 
ульяновцы-симбиряне, скажу. Вы здесь можете счи-
тать себя родиной Ленина, родиной Колобка, да хоть 
родиной кого угодно. Но я-то теперь знаю, что только 
в Ульяновске рождаются такие красивые и к тому же 
- что важнее - мудрые и верные жены, как моя. Поэ-
тому для меня Ульяновск в первую очередь - родина 
суперженщин. Ведь не может здесь родиться только 
одна такая, как Эмма…

Главным их совместным достижением в браке 
Малинин считает двоих близнецов - Фрола и Усти-
нью, которым уже по 14 лет. Воспитывая их, считает 
певец, его жена изобрела собственную педагогиче-
скую систему: «Я одно время пытался их баловать, 
но со временем вовсе перестал вторгаться в эту об-
ласть - жена не велит. Говорит, что неполезно это. И я 
верю в эти ограничения. У них с детства все вопросы 
к маме. А она вседозволенность в нашей семье не при-
ветствует. Не забалуешь, в общем. Фрол, став старше, 
делится сокровенным больше со мной. В том числе и 
сердечными делами. Недавно влюбился, к примеру. 
А у нас общие гаджеты, завязаны на моем аккаунте. 
И поэтому, когда Фрол пишет эсэмэски: «Я люблю 
тебя, детка», я читаю и отмечаю про себя: О, сынок-то 
у меня молодец…». И еще Фрол увлекается абстракт-
ной живописью и графикой. В Италии даже прошла 
выставка его работ».

александр Малинин:

«Поручик Голицын» вновь 
навестил город, подаривший 
ему любимую супругу.

Ульяновск - родина 
суперженщин

Культурная столица

ниКолай ВладиМироВ �

В мае ко всем столичным статусам нашего регио-
на добавится еще один - хоровая столица. В областном 
центре вновь собирают детский хор-тысячник и все-
рьез обсуждают создание детского хорового коллекти-
ва при Симбирской и Новоспасской митрополии. 

Этими планами с нашей газетой в среду поделились 
министр искусства и культурной политики региона Та-
тьяна Ившина и духовный пастырь всех православных 
Симбирской губернии владыка Феофан.

3 мая в Ульяновске даст единственный концерт ор-
кестр прославленного и легендарного Мариинского 
театра оперы и балета из Санкт-Петербурга. За дири-
жерский пульт на один вечер станет руководитель кол-
лектива маэстро Валерий Гергиев. Еще позапрошлой 
зимой он впервые озвучил свое решение приехать в 
наш город. Но поставил условие - собрать сводный 
хор из тысячи детей. Хор был собран по весне 2014-го. 
Но из-за насыщенного графика Валерия Абисаловича 
пришлось ждать больше года, пока маэстро выполнит 
свое обещание.

Для ветеранов и талантов Мариинка 
сыграет бесплатно

Оркестр Мариинского театра не был в Ульянов-
ске с 2007 года. Нынешний приезд одного из лучших 
симфонических коллективов страны стал возможен 
благодаря финансовой поддержке ульяновского пред-
принимателя, пожелавшего остаться неизвестным. 
Татьяна Ившина озвучила лишь сумму меценатской 

помощи - миллион рублей. Эти деньги дадут возмож-
ность частично оплатить коллективу проезд. Кстати, 
передвигаются музыканты на собственном фирменном 
железнодорожном составе. Также предприниматель-
ские деньги отчасти позволят сделать вход на концерт 
Гергиева и его оркестра бесплатным для некоторых 
категорий ульяновцев. Например, талантливой моло-
дежи, победителям всероссийских и международных 
конкурсов. А еще ветеранам Великой Отечественной 
войны. Ведь ульяновский концерт станет частью тра-
диционного тура по России в рамках XIV Пасхаль-
ного фестиваля, посвященного в 2015 году, помимо  
175-летия со дня рождения Чайковского, 70-й годов-
щине Великой Победы.

Квота  на лучшие места в первых рядах в Большом 
зале Ленинского мемориала составит 120 билетов. Как 
распределят ее в процентном соотношении между та-
лантливой молодежью и ветеранами, пока неясно. Во-
обще же стоимость билетов на выступление Валерия 
Гергиева и оркестра Мариинки варьируется в пределах 
500 - 1800 рублей. Возвращаясь к детскому тысячному 
хору, маэстро Гергиев высказал настойчивое пожела-
ние, чтобы «тысячник» не просто собрался к его при-
езду, но и выступил с оркестром на одной сцене. Сейчас 
чиновники от культуры ломают головы, как разместить 
на сцене БЗЛМ такое же количество народа, сколько 
вмещает сам зал.

Победный митинг-реквием переносится…
Между прочим, приезду Валерия Абисаловича в 

Ульяновск в немалой степени посодействовал старый 
знакомый маэстро митрополит Симбирский и Ново-
спасский Феофан. Владыке пришлось пустить в ход 
все обаяние и красноречие, чтобы Гергиев в результате 
ради нашего города отменил запланированный на нача-
ло мая визит на свою малую родину во Владикавказ. В 
Осетию он традиционно приезжает 2 мая праздновать 
свой день рождения. В этом году маэстро поздравят с 
62-летием в Ульяновске.

Владыка Феофан в свою очередь позавчера расска-
зал о желании создать синодальный хор юных певчих 
при митрополии. И даже по секрету озвучил информа-
цию о том, что в самое ближайшее время в Ульяновске 
откроется специальное учебное заведение, где будут от 
двух до четырех лет обучать будущих чтецов и вокали-
стов для церковных хоров. Эту идею он намерен изло-
жить приезжающему в Ульяновск в конце мая патриар-
ху Кириллу. И надеется на благоволение главы РПЦ… 
Не исключено, что первыми учащимися станут юные 
певцы из ульяновского тысячного хора. 

Пока же в мае им предстоит еще одно серьезное 
испытание. Татьяна Ившина рассказала, что хор-
«тысячник» станет главным украшением концерта на 
площади 30-летия Победы в Ульяновске. Таково, де-
скать, пожелание самих ветеранов войны. И во многом 
именно из-за сложностей, связанных с подготовкой к 
этому концерту, традиционный митинг-реквием пере-
несут в 2015-м с 9 мая на вечер 8-го. Автовладельцам 
придется приготовиться к дополнительным проблемам. 
В этом году две центральные улицы города - Гончарова 
и Минаева - перекроют для движения всех видов транс-
порта почти на сутки.

Песни для маэстро  
и патриарха
Валерий Гергиев отпразднует 62-й день рождения  
в Ульяновске.

Индексы Наименование издания Стоимость подписки на II полгодие 2015 года

1 месяц 6 месяцев
54450 «Ульяновская правда» (толст.) 93,89 563,34
54456 «Ульяновская правда» (компл.) 254,54 1527,24

*Возможность доставки газеты к вам на предприятие или в офис уточ-
няйте по телефону 8 (8422) 41-04-32

Подпишись  
на  «Ульяновскую  
правду»   
в редакции  
по специальным  
ценам

Продолжается подписка 
на второе полугодие 2015 года
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Ульяновск станет городом-участником 
программы «ЗОЛОТАЯ МАСКА» В КИНО»

Фестиваль «Золотая маска» и арт-объединение 
CoolСonnections при поддержке Министерства культуры 
Российской Федерации и Правительства Москвы пред-
ставляют программу «Золотая маска» в кино». Впервые в 
39 кинотеатрах России с марта по апрель 2015 года пройдут 
прямые трансляции и показы спектаклей-номинантов На-
циональной театральной премии «Золотая маска». Улья-
новск станет одним из 30 городов, где будут проходить 
прямые трансляции из Москвы.

Прямая трансляция программы «Вечер балетов Иржи 
Килиана» из музыкального театра им. К.С. Станиславско-
го и Вл.И. Немировича-Данченко (Москва) пройдет в ки-
ноцентре «Художественный».   
начало в 19.00 

«Выходи в Интернет»  
вместе с библиотекой!

Дворец книги - Ульяновская областная научная библиоте-
ка имени В.И. Ленина приглашает всех желающих присоеди-
ниться к международной акции «Выходи в Интернет!».

На протяжении шести лет акция «Выходи в Интернет!» 
проходит в течение последних двух недель марта. В этот 
период более 100 000 человек в 25 странах мира приходят 
в компьютерные центры, школы, библиотеки и выходят 
в Интернет при помощи специалистов, волонтеров или 
родных и близких, чтобы ознакомиться с современными 
информационными технологиями, проверить или усовер-
шенствовать свои навыки работы в этой сфере.
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ООО «Городской ломбард» проводит аукцион  
невыкупленного имущества   

16, 30 апреля  2015 г.  
по адресу:  Московское шоссе, 35.
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В Концертном зале филармонии  
субботний вечер пройдёт в стиле фьюжн 

На сцене в рамках фестиваля «Мир. Эпоха. Имена» 
выступят фьюжн-квартет «Черный квадрат» из Москвы и 
лауреат международного музыкального конкурса Terem-
crossover. Название «фьюжн» объясняет выбор своего осо-
бого стиля, в котором музыканты смешивают самые раз-
ные жанры, соединяют эстетику и глубину академической 
музыки со свободой джаза и энергетикой рок-концерта. 
Молодые, обаятельные, талантливые, яркие исполнители 
способны наполнить и зарядить любой зал бешеной энер-
гетикой, музыкальностью и накалом эмоций.
начало в 17.00

Александр Серов отметит 
 творческий юбилей в Ульяновске

Известный российский певец вы-
ступит на сцене Ленинского мемориа-
ла с концертом «40 лет на сцене!». На 
протяжении десятилетий вечные хиты 
«Я люблю тебя до слез», «Ты меня лю-
бишь», «Как быть» посвящают своим 
возлюбленным тысячи влюбленных 
по всей России. Песни Серова на-
полнены всей гаммой человеческих 
чувств - самых откровенных и одно-
временно с этим самых скрытных, ко-
торые настолько сильны, что зачастую 
рассказать о них можно только через 
музыку и стихи. 
начало в 18.00

Зрителей Небольшого театра 
 приглашают на  спектакль  
«Тартюф, или Обманщик» 

Премьера спектакля «Тартюф, или Обманщик» состоя-
лась  в октябре 2014 года. Это  одна из лучших комедий 
Ж.-Б. Мольера, пять лет запрещавшаяся и трижды пере-
писанная автором. Виной всему - заглавный герой по име-
ни Тартюф. Действие комедии происходит в доме Оргона. 
Введя в свои владения некоего Тартюфа, хозяин дома даже 
не подозревал, какой насыщенной и разнообразной на со-
бытия станет его жизнь!
начало в 18.00

James Polak откроет повседневность  
в деталях

В Ленинском мемориале впервые в нашем городе от-
крывается выставка фотографа из Франции, работающего 
под псевдонимом James Polak. На самом деле под этим име-
нем работает наш соотечественник, земляк, который уже 
15 лет живет во Франции - стране великой архитектуры, 
столице моды, виноделия и любви. 

На выставке с зашифрованной темой «ОТРАЖЕНиЯ» 
будет представлено около 100 работ автора. Главной стала 
серия «Уличный сюрреализм» - это стрит-фотография, по-
строенная на игре света и отражениях в витринах и окнах. 
начало в 12.00

В Доме культуры «Киндяковка» 
отметят пятилетие ульяновских  клубов 

В концертном зале состоится праздничное мероприя-
тие, посвященное 5-й годовщине со дня образования 
МБУК «Централизованная клубная система». В рамках 
программы «Пять лет творческих побед» гостей праздника 
ждут яркие выступления всех филиалов клубной системы.

начало в 15.00
  

март
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Жители Ульяновска в ночь с 17 на 18 марта могли наблюдать редкое для наших широт явление - северное сияние. 
Особенно хорошо это природное явление было видно на севере города в районе политеха. Снимки и видео, на которых 
запечатлено это «небесное представление», появились в соцсетях. Как пояснили специалисты, возникло это явление 
из-за сильнейшей магнитной бури.

Об этом рассказал митрополит Симбирский и Ново-
спасский Феофан в рамках пресс-конференции, посвящен-
ной празднованию Пасхи и 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. Он предложил заняться созданием 
постоянного хора мальчиков при Симбирской митропо-
лии. Его расположение планируется на базе Культурного 
православного центра, который хотят открыть при ка-
федральном Спасо-Вознесенском соборе. В хор войдут  
50 - 100 человек, сообщает портал Медиа73.

А на очередном заседании Совета митрополии было 
решено создать в Ульяновске музыкальное духовное учи-
лище. «Нам нужны кадры, которые знали бы не только 
основы музыки, но и были воцерковлены», - отметил вла-
дыка Феофан. По словам министра искусства и культур-
ной политики Ульяновской области Татьяны Ившиной, 
это будет востребовано - в последние два года наблюдается 
увеличение воспитанников музыкальных школ примерно 
на пятьсот человек.

Сияние с гастролями в политехе

В Ульяновске появятся 
духовное музучилище  
и православный хор


	1
	2-3
	4-5
	6-7
	8-9
	10-11
	12-13
	14-15
	16

